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Трудящиеся Советского Союза! Бори

тесь за всестороннее развитие сельского 

хозяйства! Ускоряйте темпы его комп

лексной механизации и химизации, ме

лиорации земель, развивайте специали

зацию и концентрацию производства!
(Из Призывов ЦК КПСС к 62-й годовщине Великой 

. . .  .. Октябрьской социалистической революции).

Технике— высокую надежность
С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А  

коллектива ремонтной мастерской Кривошеинского 
о т д е л е н и я ; с е л ь х о  з т е х  н и  к и

Поддерживая почин меха
низаторов, ремонтных рабо
чих и инженерно-техниче
ских работников колхозов, 
совхозов и предприятий 
сельхозтехники Ростовской, 
Челябинской и Брянской об
ластей по своевременной и 
качественной подготовке 
сельскохозяйственной техни
ки к полевым работам 1980 
года, коллектив. Кривошеин- 
екого отделения сельхоз
техники берет на себя сле
дующие обязательства: 

отремонтировать в осенне- 
зимний период 107 зерно- 
уборочных комбайнов, в 
том числе: в четвертом квар
тале—52 и в апреле—10, ре
монт комбайнов завершить

к 110-й годовщине со дня 
рождения В. И.' Ленина, обес
печив готовность этой тех
ники по району не менее 
95 процентов;

отремонтировать до нача
ла полевых работ 140 
тракторов, в том числе в 
четвертом квартале — 56;

повысить квалификацию 
двадцати работников, шире 
развернуть движение на
ставничества;

получить от внедрения 
рационализаторских предло
жений экономический эф
фект в размере десяти ты
сяч рублей;

на основе усиления режи
ма экономии, увеличения 
коэффициента сменности 
машин и оборудования, сни
жения себестоимости выпус
каемой продукции, повысить 
эффективность производства 
и качество работы.

Обязательства по поручению общего собрания под
писали:

Е. Липухин, управляющий;
В. Колишко, председатель рабочего, комитета;
В, Штоббе, шлифовщик;
И. Лесовой, слесарь; »«,
В. Либрнхт,- тракторист.

1980 году — 
самый высокий 

урожай 
за текущую 

пятилетку

Стандарта, а зырянцы — 
только 65 процентов; разни
ца в урожайности — 3,5 цен
тнера с гектара.

Совхоз «Кожевниковекий» 
получил без малого по 20 
центнеров зерна на круг 
(все семена были I и П 
классов), а совхоз «Дубров
ский», где было высоко
классных семян 60 процен
тов, — по 11,4 центнера.

Подобные сопоставления 
можно сделать по каждому 

' району.
Приводим данные о каче

стве семян яровых зерно
вых и зернобобовых куль
тур по . состоянию на 25 6к-

mntmrninmmmmmn « п н т п т т

Г Л А В Н А Я
З А Б О Т А -
С Е М Е Н А
) Крупным и наиболее до

ступным резервом увеличе
ния производства и повы
шения качества сельскохо
зяйственной продукции яв
ляется посев высококачест
венными семенами райони
рованных сортов. Академик 
П. П. Лукьяненко отмечал, 
что коренное улучшение се
меноводства, внедрение но
вых сортов и 'обеспечение 
всех колхозов и совхозов 
семенами первого класса да
ет возможность повысить 
урожайность зерновых
культур на 4 центнера с гек
тара. Известно также, что 
без хороших семян даже 
наилучшая агротехника не 
может дать желаемых ре- 
.з;> льтатов.

Можно привести немало 
примеров, когда на основе 
хорошо поставленного се
менного дела хозяйства из 
гожа в год получают устой
чивые урожаи. Так, в хозяй
ствах Первомайского рай
она, в совхозах «Кожевни
кове кий». «Заветы Ленина», 
откормсовхозе Кожевников- 
ского, колхозе «Гигант» Ше- 
гарского, совхозе «Таежный» 
Бакчарского районов и ряде 
других в этом неблагопри
ятном по климатическим 
условиям году получены хо
рошие результаты. В Пер
вомайском районе средняя 
урожайность зерновых со
ставила по 17,7 центнера с 
гектара, а в хозяйствах со
седних районов — Асинов- 
ского по 13,2, Зырянского — 
по 13,9. Весной первомайпы 
высеяли 53 процента семян 
I и. II классов посевного

тября (в первой графе ука
зан процент кондиционных 
семян к плану их подготов
ки, во второй — процент
семян 1 и II классов, В тре-
тьей — количество семян,
некондиционных по засорен-
ности, в процентах к прозе-
ренным): ‘
М олчановский 89 78 —
Б акч ар ски й 87 75 —
Кожевникове, кий 92 70 1
П ервомайский 83 64 3
А сино вски й 78 61 10
Ш егар сн ий 78 59 4
Том ский 72 51 12
Т  е гуль д е тск и й 64 49 17
Кривош еинский 79 45 20
К о лп аш евский 69 37 19
Ч аинский 58 34 29
Зы  рянский 73 30 7
П арабельский 32 17 23
ПО О БЛАСТИ 79 56 8

Отдельные колхозы: и сов-
хозы проделали значитель
ную работу по подготовке 
семян под урожай будущего 
года. Совхозы «Галкинский» 
и «Таежный» Бакчарского 
района обеспечены полно
стью семенным материалом 
I—II классов посевного стан
дарта. То же самое — совхо
зы «Малиновский»,. «Кожев- 
никовский», «Заветы Ильи
ча» к откормсовхоз Кожев- 
никовского района, «Комсо
молец»' Асиновского, «Бату- 
ринский» Томского районов. 
Организованно ведут подра
ботку семян совхозы «Побе
да», «Октябрь», «Корнилов
ский» Томского района, 
«Петровский» Кривошеин- 
ского, совхоз «Россия» и 
колхоз «Гигант» ХПегарского 
районов.

Однако многие хозяйства 
повторяют ошибки прошлых 
лет, засыпают, неочищенные 
семена, затягивают подго
товку их и проверку на по

севные качества в госсемин- 
спекциях. Совхоз «Вперед» 
Шегарского района засыпал 
1.435 тонн семян яровых 
зерновых и зернобобовых 
культур при плане 1.650 
тонн, к проверке на посев
ные качества представил 
только 550 тонн. В совхозах 
«Новоселовский» и «Перво
майский» Колпашевского 
района семена полностью не 
очищены. В колхозе им. Ка
линина Зырянского района 
засыпано 1.380 тонн, из них 
430 тонн еще не очищены от 
сорняков. Неудовлетвори
тельно готовят семена спец- 
хоз «Россия» Зырянского 
района, Рде проверено на по
севные качества только 55 
процентов, а из проверен
ных 28 процентов оказались 
некондиционными по засо
ренности. В спецхозах «За
ря» и «Искра» Первомай
ского района имеется некон
диционных семян (по сорня
кам) соответственно 11 и 6 
процентов.

Крайне неорганизованно 
хозяйства ведут подготовку 
семян многолетних трав. Из 
проверенной 181 тонны все 
— некондиционные по за
соренности.

Руководителям и агроно
мам хозяйств необходимо 
принять меры к усилению 
работы по подготовке семян, 
чтобы в 10—-15 дней завер
шить полностью их очистку, 
а там, где имеются семена с 
повышенной влажностью, 
организовать их просушку.

Как показала проверка, в 
отдельных районах, хозяй
ствах семена пшеницы име
ют пониженную всхожесть, 
часть из них не может быть 
использована на посевные 
цели. Необходимо уже сей
час позаботиться о замене 
таких семян за счет исполь
зования зерна, пригодного 
на семена, засыпанного . в 
продовольственные, фураж
ные и другие фонды, орга
низовать межхозяйствеыный 
обмен.

Проверкой установлено, 
что в значительной части 
хозяйств нет гарантии пол
ной сохранности подготов
ленных семян, поскольку 
ойи не переданы на хране
ние ответственным лицам 
по соответствующим актам.

Агрономической службе 
хозяйств, райсельх озу прав
лений, госсеминспекциям 
нужно особое внимание об
ратить на недопустимость 
смешивания семян разных 
культур, сортов, репродук
ций, обеспечить каждое 
хранилище надлежащей 
документацией (схемы от
бора семян, штабельные яр
лыки).

В. КОЛПАКОВ, 
начальник отдела семе
новодства областного уп
равления сельского хо

зяйства;
Р. СЕМЕНЦОВА, 

начальник областной • 
госсеммнспекции.

Обустройство Вахского 
нефтяного месторождения 
продолжается. Один из важ
нейших этапов этой боль
шой работы — строительст
во двух огромных, каждый 
емкостью ПО 5 ТЫСЯЧ КЗ'ОО- 
мстров, резервуаров для 
храпения «черного золота». 
Десятки тонн высокопроч
ного легированного сталь

ного проката — вот что та
кое одна такая «посудина». 
Монтаж металлических
конструкций — дело трудо
емкое и требующее большой 
квалификации.

Ведет. эту работу коллек
тив известного в нашей об
ласти семнадцатого строи
тельного управления треста

Томскгазстрой. Непосредст
венное руководство монта
жом осуществляет началь
ник СУ-17 Г. Белявский.

НА СНИМКАХ: рабочий
момент строительства;
сварщики-монтажники Бо
рис Иванович Гайдаренко 
(слева) и Низами Ниязович 
Вели-залс.

Фото Е. Лисицына.

Н а  в а с ю  г а н с к о м ,  н а п р а в л е н  и и

ПУТИ СТАНОВЛЕНИЯ
Это предприятие еще очень молодо. Но требователь

ность по отношению к нему велика — пропорционально 
надеждам, которые возлагает область на управление раз
ведочного бурения. На вопросы нашего корреспондента 
отвечает начальник УРБ Анатолий Федорович ЗИ
НОВЬЕВ.

— Управление наше в со
ставе объединения Томск
нефть создано год назад.' 
Довольно много времени за
нял так называемый) подго
товительный этап. Наконец 
в этом году начались непо
средственные полевые ра
боты. Их цель — детальная 
разведка палеозойских неф
теносных недр, бурение 
скважин на глубину до че
тырех с половиной тысяч 
метров.

Сейчас в работе у нас две 
точки. На скважине ; номер 
16 знаменитой. Калиновой 
площади идет крепление 
промежуточной колонны 
труб, на глубину 3.000 мет
ров;, на будущей тринадца
той скважине монтируем бу
ровую установку. Не менее 
—если не более—важна, не
жели бурение (речь о дан
ном этапе), деятельность по 
созданию производственной 
базы в селе Пудине. Пост
роены временный вахтовый 
поселок, электростанция, 
котельная. Строятся мастер
ские, общежития, бытовые 
объекты. Проделана значи
тельная работа по сооруже
нию объектов для приема 
грузов в период навигации.

— Какие трудности встре
тил коллектив на первых 
порах своего существования?

— Трудности, видимо, не
избежны для молодых ор
ганизаций геологическо
го профиля. Сложно обес-

> цечить буровую и выш
комонтажную бригаду всем 
необходимым: трубами, го
рючим, цементом, другими 
материалами и оборудова
нием. Проблему составляет 
•и своевременная доставка 
.грузов к месту работы. Ве

сенняя навигация по реке 
Чузик длится от силы ме
сяц, так что основной грузо
поток идет в Пудино по ав
тозимнику. Уже сейчас мы 
думаем о перевозках оче
редной «снежной навига
ции», чтобы не допустить 
ошибок прошлого сезона.

Пока еще не решена у нас 
проблема жилья для вахто
вых рабочих. Да и самих 
рабочих не хватает — хотя 
за прошедший > год числен
ность. работающих в основ
ном производстве удвоилась. 
Рост существенный. •
- — Ближайшие - задачи 
УРБ?
• — Прежде всего — на- 
научиться как можно мень
ше распылять силы. Ведь 
мы занимаемся не только 
бурением скважин, но еще и 
строим вышки,. дороги к бу
ровым, ведем обустройство 
вахтового поселка. Чтобы 
при всем этом пробуривать 
пять-шесть разведочных 
скважин в год, необходимо 
комплексное •• решение всех 
вопросов. ,Ж прежде все
го н5'ж.на надежная про
изводственная база.
, В следующем году мы за
вершим строительство ста
ционарной механической 
мастерской, турбинного,
сварочного, кузнечного и 
деревообрабатывающего це
хов. Введем в действие но
вое общежитие, столовую, 
холодильный склад на сто 
тонн продуктов, банко-пра
чечный комплекс. Все это 
создаст необходимые пред
посылки для интенсифика
ции работ.

Интервью провела
С. СУЧКОВА,

Город — селу

К О М Б А Й Н  
ДЛЯ КАПУСТЫ

Новинка ленинградских 
машиностроителей :— капус
тоуборочный комбайн — 
обеспечивает в комплекте. с 
пунктом доработки безот
ходное использование всего 
биологического урожая.

Срезанные глубоко под 
корень капустные кочаны 
поступают вместе с листья
ми на перерабатывающий 
узел, откуда уже очищен
ные укладываются с помо
щью транспортера в специ
альные кбнтейнеры, а отхо
ды тут же перемалываются 
на корм скоту. Такой ком
плекс, сообщает корреспон
дент ТАСС В. Огай, успеш
но испытан на полях сов
хозов объединения «Детско- 
сельское». Сотрудники Ин
ститута механизации и элек
трификации. сельского хо
зяйства Нечерноземной зо
ны РСФСР, конструируя ма
шину, сделали уборочный 
агрегат двухрядным, что 
обеспечило комбайну высо
кую производительность.

Ученые Ленинграда, ре
шая задачу комплексной ме
ханизации земледелия, рабо
тают над созданием систе
мы машин для полеводства. 
Ими сконструированы, на
пример, комбайн для убор
ки моркови, механизмы, об
легчающие труд в теплицах.

Ленинград.

КОРОТКИЕ СООБЩЕНИЯ

1 1 Ш Ш
Ш Щ Щ Щ
а . ЛЕНИНГРАД. ■ Турист

ский маршрут «Ленинские

места Москвы и Подмо
сковья», по которому от
правилась большая груп- 

• па ленинградцев, откры
ла -цикл поездок, при
уроченных к 110-й годов
щине со дня рождения В. И. 
Ленина. Посещение мест, 
связанных с жизнью й дея
тельностью великого вождя, 
определяет программу обла
стного совета по туризму и 
экскурсиям Подготовки к 

. знаменательной дате. Ле
нинградцы совершают экс
курсии s Разлив, по Ка

рельскому перешейку, где 
мемориальные музеи рас
сказывают о ближней эми
грации Ильича, событиях 
1917 года. Большой популяр
ностью пользуются . мар
шруты в Шушенское, Уль
яновск, Казань.

Д  ДУШАНБЕ. Желез
нодорожную линию БАМа 
от Тынды до Беркакита 
теперь будут обслужи
вать комсомольцы Таджи
кистана. Первая большая 
•группа молодых железнодо
рожников республики вли

лась во Всесоюзный ком
сомольский отряд эксплуа
тационников' БАМа, сформи
рованный в честь 61-й го
довщины. ВЛКСМ. С начала 
пятилетки свыше трех с 
половиной тысяч юношей и 
девушек Таджикистана вы
ехали на всесоюзные удар
ные комсомольские строй
ки. Сейчас они трудятся в 
Нечерноземье, Западной Си
бири, ..участвуют в сооруже
нии объектов Олммпиа- 
ды-80.

(ТАСС).

в лесном цехе
ов ласти

П О Б Е Д И Т Е Л И  С О Р Е В Н О В А Н И И
Среди рамщиков первен

ство завоевали В. В,. Дмит
риев и А. П. Нестеров, так
же работающие на Томском 
лесопромышленном ..комби
нате.

Г. ПЕТРОВ.

Объединение Томлеспром 
-и обком профсоюза рассмот
рели итоги социалистиче
ского Соревнования кранов
щиков, рамщиков и опера- 
торов-прессовщиков дре- 

' весных плит за сентябрь.

Победителем в социали
стическом соревновании 
среди крановщиков (маши-, 
нистов) стал А. А. Эберлинг 
с Томского лесопромышлен
ного комбината, выполнив
ший плановое задание на 
115 процентов.

Проверяем готовность к зиме

НЕТ
Минувшая зима была 

трудным экзаменом для ле
созаготовителей Тогурского 
лесопромышленного комби
ната. Она еще раз застави
ла их убедиться, как важна 
основательная к ней подго
товка.

Заместитель начальника 
предприятия Ф. И. Левчен-' 
ко рассказывает;

— Главное внимание
сконцентрировано на содер
жании дорог. Из-за невни
мания к ним в прошлую 
зиму срывался график вы
возки древесины. Поскольку 
бульдозеров ждать неотку
да, изыскиваем внутренние 
резервы. Часть дорожной 
техники уже побывала в 
капитальном ремонте. Обо
рудовали ножами-отвалами 
два трактора К-700, чтобы 
могли пробивать дороги, чи
стить их во время сильных 
буранов. На лесопунктах 
разравниваем и отсыпаем 
дороги.

В целом по комбинату 
комплекс подготовительных 
работ ведется лучше, чем в 
прошлом году. Полностью 
приняли лесосечный фонд 
от лесхозов. Подготовлены 
котельные и системы отоп
ления, отремонтированы га
ражи в поселках и на вах
тах Песчанинского и Бело- 
яровского лесопунктов. Ав
тобусный и тракторный 
парки в хорошем техниче
ском состоянии. Из ремонта 
возвратилось десять треле
вочных. тракторов.. претен
зий к качеству нет,

В первом квартале буду
щего года предприятию 
нужно доставить на ниж

ние склады и во двор потре
бителя 13Q тысяч кубомет
ров древесины — 46 процен
тов годового плана. Увели
чивается среднее расстоя
ние ; вывозки до 65 километ
ров. Выполнение такого на
пряженного плана не. под
крепляется материально- 
технической базой лесо
пунктов. .Руководители и. 
специалисты сетуют на'низ
кое качество ремонта девяти 
лесовозных машин, при
бывших недавно из капи
тального ремонта на Том
ском ремонтно-механиче
ском заводе. Почти все по
бывавшие там лесовозы 
стоят на «приколе». Однако 
на ремонтное предприятие 
направлено лишь три рек
ламации с Песчанинского 
лесопункта. Претензии обо
снованы. Приезжавший на 
комбинат работник отдела 
технического контроля за
вода предложил для устра
нения недоделок отправить 
двигатели азтомашин обрат
но в ремонт. Остальные ле
совозы 1 ремонтируют собст
венными силами из-за бо
язни, что подготовка их на 
стороне надолго затянется. 
Судя по всему, вывозка дре
весины и нынче будет уз
ким местом в лесозагото
вительном комплексе.

На лесопунктах закончен 
ремонт жилья и объектов 
соцкультбыта. В этом чле
ны рейдовой бригады убе
дились, побывав в поселке 
Дальнем — на г,юе Пиков- 
ского лесопункта.

Коллектив лесопункта пе
ревыполнил девятимесяч
ный план на всех фазах ле-

Ре йд  пе ча т и
созаготовительного ком
плекса, за исключением 
вывозки древесины. На за
готовке и разделке древеси
ны трудится шесть хозрас
четных бригад. По итогам 
сентября первое место сре
ди лесозаготовительных
бригад Тогурского лесопро
мышленного ... комбината за
воевал коллектив во главе 

.с В. Е. Урванцевым. Месяч
ный план выполнен на 169 
процентов, производитель
ность на человеко-день со
ставляет 35,2 кубометра при 
обязательстве 20. На . раз
делке древесины. пиковцы 
тоже добились трудовой 
победы. Бригадам Ю. И. Си
дорова и И. В. Первушина 
присуждены вторые класс
ные места.

Нынче бригады будут ра
ботать на вахтах Пиковка и 
175-й километр (район Ма
лой Пиковки). Фонд рассчи
тан на заготовку 90 тысяч 
кубометров древесины. На 
центральной усадьбе пунк
та—три гаража на 24 места 
и мастерская. Отремонтиро
ваны боксы, побелены потол
ки и стены. Здесь Же закан
чивается строительство куз
ницы. Полным ходом идет 
строительство нового гара
жа на шесть тракторов. 
Этим занята бригада под 
руководством В. М. Лак
тионова. Для лучшей тепло
изоляции почти весь гараж 
«прячут» под землю. К 
концу октября гараж будет 
готов. Заканчивается ремонт 
старого гаража на 10 трак
торов на вахте Пиковка.

С тракторами проблемы 
нет. Хуже обстоит дело е 
погрузочной и землеройной

техникой. Два челюстных 
погрузчика еще в марте от
правили на ремонт, а когда 
они будут готовы, неизвест
но. Неоправданно , затяги
вался ремонт бульдозеров в 
г. Асино. Неделю назад их 
пригнали на лесопункт.

С подготовкой. лесовозных 
трасс нужно разворачивать
ся поживее, ибо фронт ра
бот немалый. У лесопункта 
139 километров своих дорог 
и 48 километров—от вахты 
до поселка Тогур.

Лесовозный парк сравни
тельно ' новый. Из восьми 
машин в капитальном ре
монте -побывали две. И обе 
уже вышли из строя: у пер
вой сразу же отказала ко
робка. передач, а у второй— 
сцепление.

У коллектива есть опре
деленный - опыт работы 
транспортного комплекса на 
вывозке леса. Нынче всю 
древесину летнего запаса и 
текущей заготовки . намере
ны вывезти силами ком
плекса. Важнейшие его 
звенья укреплены опытны
ми кадрами. Во главе их 
стоят коммунисты: на вы
возке— бригадир В. М. Пе- 
лющенко, на погрузке . — 
М. С. Васильев. Создана 
временная партийная груп
па.

Мероприятия по подго
товке к зиме обсуждались 
на общекомбинатовском 
партийном собрании. Исходя 
из обстановки, решено соз
дать дорожный отряд на ба
зе трех тракторов, трех 
бульдозеров и трех поли
вочных машин.
Рейдовая бригада: А. ДУ- 
ДОВ — механик Пиков- 
ского лесопункта; А, КО
РОЛЕВ—плотник, А. Ш А
КУРОВА —  штукатур, 
П. БОРИСЕНКО — заме
ститель начальника ле
сопункта, И, ГОЦУПУРА 
— корр. «Красного зна

мени».
Колпашевский район.

/
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Представительный 
орган коллектива

Растут в “области авторитет и влияние колхозных проф
союзных организаций на дела коллективов. В настоящее 
время р них насчитывается брлее семи тысяч ' членов 
профсоюза. Создано 38 цеховых комитетов и около пяти
десяти профгрупп.

В 'соответствии с принятым три года назад новым 
Уставом значительно расширены права профсоюзных 
организаций колхозов. Они стали активнее участвовать в 
управлении производством, организации социалистическо
го соревнования, укреплении трудоеой  дисциплины, по
вышении профессиональной квалификации тружеников, 
использовании фондов заработной платы и материального 
поощрения.

Но врэва' могут остаться 
на бумаге, если не прояв
лять деловитой настойчиво
сти, принципиальности.
Там, где профсоюзные ор
ганизации умело выполня
ют свои обязанности и ши
роко используют предостав
ленные им. права, налицо 
успех. ,

В Колхозе «Гигант» Ше- 
гарскрго района членами 
профсоюза являются почти 
все пятьсот колхозников. 
Здесь создано в отделениях 
два цеховых комитета и на 
производственны.у участках 
—- семь профгрупп. Возглав
ляют эти профсоюзные ор
ганизации передовики про
изводства, специалисты 
сельского хозяйства,

Работа колхозного проф
союзного комитета, его ко
миссий строится на строго 
плановой основе. В планах 
учитываются не только те
кущие задачи, но и пер
спектива. План активно 
Претворяется в жизнь: регу
лярно проводятся собрания, 
заседания комитетов, на ко
торых среди прочих вопро
сов рассматриваются и та
кие, как повышение эффек
тивности хозяйствования. 
За выполнением принятых 
решений профсоюзный ор
ган следит особенно тща
тельно,

Заметно оживилась работа 
профсоюзного комитета 
в организации социалисти
ческого соревнования. Оно 
Стало более массовым и дей
ственным, В споре за высо
кие результаты труда уча
ствуют почти все работники, 
в том числе И специалисты 
~  по личным творческим 
планам. Более трехсот чело
век здесь соревнуются за 
коммунистическое отноше
ние к ТРУДУ, 34 лучшим 
колхозникам присвоено 
звание «Ударник коммуни
стического труда». Об ито
гах соревнования профком 
Ш и р о к о  информирует к о л 
лектив.

Особое внимание в хо
зяйстве уделяется повыше
нию трудовой дисциплины. 1 
Каждый случай прогула, 
пьянства обсуждается в 
профгруппах, цеховых ко
митетах, комиссии по ук
реплению трудовой,, дисцип
лины. Результат — значи
тельно уменьшившееся 
число прогулов, других на
рушений, дисциплины.

Профсоюзный комитет 
работает в тесном контакте 
С , правлением колхоза, их 
планы координируются и 
направляются партийным 
комитетом. Колхоз известен 
в области своими высокими 
показателями сельскохозяй
ственного производства,

поддержкой всего нового, 
передового. Естественно,
что лучший производствен
ный опыт становится до
стоянием всех членов кол
лектива, нет в хозяйстве на
реканий на плохие условия 
труда и быта. Профком 
принимал самое непосред
ственное участие в разра
ботке плана социально-эко
номического развития код- 

•хозз и теперь активно вме
сте г правлением претворя
ет его в жизнь. Сотни ты
сяч рублей, например, из
расходованы здесь на улуч
шение условий труда и бы
та колхозников. Централь
ная усадьба колхоза—Кар- 
гала — неузнаваемо изме
нилась: шеренги новых ДО
МОВ с улучшенной плани
ровкой. торговый центр, 
прекрасный Дом культуры.

Кстати, когда в хозяйстве 
задумали строить Дом 
культуры и не хватало 
Средств, то профком обра
тился в обком профсоюза 
работников сельского хо
зяйства, а тот в срою оче
редь — в Совет колхозов 
РСФСР. и необходимая 
сумма была выделена. Та
кая согласованность дейст
вий проявляется и в иных 
случаях, Ньщче, например, 
все управляющие отделе
ниями отчитались на сов
местных заседаниях проф
кома и правления о работе 
по укреплению трудовой и 
производственной дисцип
лины.

Деятельность профсоюз
ного комитета постоянно 
находится в поле- зрения 
партийной организации, 
Ф орм ы  партийного руковод
ства -злесь самые различные, 
Это, скажем, и утверждение 
условий социалистического 
соревнования тружеников 
хозяйства на парткоме, и 
координапия действий так 
называемого «треугольни
ка», и отчеты КОММУНИСТОВ, 
работающих в профсоюзной 
организации. В атом году 
накануне отчетно-выбор
ных собраний в профсоюзе 
председатель профкома 
Р. И, Канакова отчиталась 
на заседании партийного 
комитета о том, как идет 
подготовка к этой важной 
кампании. Отчеты и выбо
ры в профгруппах здесь 
прошли на высоком органи
зационном уровне. »
, Как показывает практика, 
немалое под  ̂силу и проф
группе. Особенно, когда она 
действует в тесном контак
те с партгруппой. Такое 
взаимодействие, например, 
наблюдается в коллективе 
Ломовицкой молочнотовар
ной фермы колхоза «Первое 
мая» Первомайского райо
на, носящем звание «Кол
лектив коммунистического

труда». Здесь добиваются 
того, чтобы каждый тру
дился на совесть, повышал 
свое мастерство. Уровень 
профессиональной квалифи 
кадии таков, что из 33 жи
вотноводов 23 являются ма 
порами первого и ВТОРОГО 
классов. За улучшение на 
ферме условий труда и быта 
настойчиво борются и проф
группа, и партгруппа. Не-, 
редко серьезные • произвол 
ственные вопросы (подго 
товна помещений и обору
дования к зиме, создание* 
запаса кормов и их рацио
нальное использование
внедрение новых Форм ор
ганизации труда) рассмат
риваются на совместных за
седаниях ЭТИХ гругщ.

Такое взаимодействие на
блюдается, к сожалению, не 
всегда. Руководители неко
торых колхозов недооцени
вают воли профорганиза
ций. В понимании, скажем, 
председателя колхоза имени 
Ленина Зырянского района 
В, В, Носикова функции 
профкома заключены лишь, 
в оформлении больничных 
листков. Председатель кол 
хоза имени XXIV  гнезда 
КПСС Щегаосного района 
В, Ф, Попов может даже 
отменить решение проф 
кома!

Партийные комитеты не 
всегда дают таким действи
ям хозяйственных' руково
дителей принципиальную 
оценку. Если в Зырянском, 
районе благодаря вмеша
тельству районного комите
та партии дело все-таки по
правляется, то в ГОегар- 
ском такие факты проходят 
мимо внимания райкома. А 
ведь в постановлении обко
ма КПСС «О работе Колпа- 
шевского горкома партии ло  
руководству профсоюзными 
.организациями» прямо под
черкивается, что партийные 
комитеты должны быть бо
лее внимательными к дея
тельности профсоюзных ор
ганизаций, повышать их 
ро ль  в выполнении заданий 
десятой пятилетки, воспи
тании людей.' К сожалению, 
вопросы о работе колхозных 
профсоюзных организаций 
не рассматривались в по
следнее время на бюгю или 
пленумах трх райкомов 
партии, где есть колхозы.

Есть, конечно, и другая 
причина такого положения, 
Сами профкомы не всегда 
принципиальны и деловиты, 
не всегда умеют реализо
вать свои большие права,

В настоящее . время в 
профсоюзных организациях 
идут отчетно-выборные со
брания. Они уже почти по
всеместно прошли в проф
группах; начались в цехо
вых профорганизациях. От 
их организованности, прин
ципиального разговора о 
нерешенных проблемах
производственного, куль
турно-бытового и воспита
тельного характера, о фор
мах работы во многом за
висит эффективность даль
нейшей деятельности проф- 
органов, их влияние на 
многогранную жизнь тру
довых коллективов.

Б. ИВАНОВ, 
председатель обкома
профсоюза работников 

сельского хозяйства.

Партийное
пополнение

Передовой механизатор 
совхоза «Кодоминский»
В. В. Петров в период про
хождения кандидатского
стажа проявил высокое чув
ство ответственности за по
рученное дело. Он 'уже дав
но выполнил ЛИЧНУЮ пяти
летку. Недавно бюро Чаин- 
ского райкома КПСС при
няло В. В. Петрова в чле
ны партии. Победителем в 
районном соревновании до
ярок по итогам .летнего се

зона стала мастер машин
ного доения Леботерекого 
животноводческого ком
плекса этого же совхоза 
Л, Д, Гулевекая. Она при
нята кандидатом в члены 
КПСС.

Кандидатские карточки 
получили также бригадир 
лесозаготовительной брига
ды А. X. Горшков, шофер 
Р. М- Гариков, оператор уз
ла связи Г. А- Дегтярева и 
другие.

П, ГРИГОРЬЕВ.

Опытом делится 
совхоз ,

Совхоз «Вперед» стал ме
стом проведения семинара 
секретарей парткомов хо
зяйств Шегарского района. 
Опыт подготовки к зимнему

комплексу работ передового 
хозяйства был в центре 
внимания участников семи
нара.

Секретарь партбюро сов
хоза А. Харитонов расска
зал о партийных группах 
хозяйства, задачах, ко
торые решают коммуни
сты, работающие в живот
новодстве. Особое внимание 
он уделил 'Деятельности 
центров общественно-поли
тической • работы на фер
мах в зимнее время, орга
низации соревнования сре
ди животноводов.

Участники семинара * по
сетили Бабарыкинский сви
нокомплекс, ознакомились 
с новыми формами органи
зации ' труда — методом

бригадного подряда в жи
вотноводстве.

В. ЩЕЛКАНО В,
• заведующий орготделом 

Шегарского райкома 
КПСС.

Ответственность
р у к о в о д и т е л я

В Стрежевском управле
нии автомобильных дорог 
состоялось открытое пар
тийное собрание с повесткой 
дня «О повышении ответ
ственности руководящих 
кадров за выполнение госу
дарственных планов и со
циалистических обяза
тельств четвертого года пя
тилетки»,

На собрании наряду с

положительными фактами 
было отмечено, что встре
чаются еще случаи недобро
совестного отношения к 
своим обязанностям среди 
инженерно - технического 
персонала, у руководителей 
среднего и младшего звена. 
Подобные явления не всегда 
подвергаются критике.

Было принято решение 
усилить партийный конт
роль за деятельностью ад
министрации, сосредоточить 
усилия коллектива на вы
полнении заданий четверто
го года пятилетки.

В. СТАРИКОВА, 
заместитель секретаря 
партийной организации 
Стрежевского управле

ния автомобильных 
дорог.

Г . А . Чернова И Е . Н, Горнакова — операторы  по ф асовне 
см етаны  в полистироловы е п аке ты  Том ского  горм олзавода. 
К о ллекти в  см етанного  ц еха  вы полнил план че ты р е х  лет п я
ти лети и  досрочно — 10 о ктяб р я .

Ко м м ун и ст Г. А . Чернова — одна из л у ч ш и х  работниц це
х а , избрана я цехком  п ро ф сою за . Елена Горнакова — недав
няя вы п ускн и ц а  ГП ТУ-14 , но уж е  яв л я е тся  лучш ей  по п ро ф ес
сии . Она — член ко м и тета  комсом ола ц еха ,

НА СН И М КЕ (слева направо): Е . Н. Горнакова и Г , А . Черно
ва.

Фото В. Казанцева.

I да! ПО СЛЕДАМ НАШИХ
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

Н А  Ч Т О  У П О В А Ю Т
27 сентября «Красное зна

мя» опубликовало статьйо с 
критическим анализом по
ложения дел на Зырянском 
заводе строительных мате
риалов,

12 октября статья была 
обсуждена на открытом 
партийном. собраний кол
лектива' завода в присутст
вии представителей крайко
ма КПСС, райисполкома и 
руководства объединения 
Обдмежколхозетрой 

Признано, что публикация 
объективно отражает поло
жение дед на предприятии, 
Неудовлетворительные ус
ловия труда, захламлен
ность и грязь в. цехах, сла
бая воспитательная работа 
в коллективе — все это при
чины большой текучести 
кадров и низкой производ
ственной дисциплины, а в 
конечном итоге системати
ческого срыва государствен
ных плановых заданий,
*Ддя укрепления руковод

ства заводом его директором 
назначен коммунист А. Г. 
Муратов. Отдел кадров Обл- 
межколхозстроя сейчас за
нимается подбором инже

нерно-технических работни
ков для этого предприятия.

На I960 год предусмотре
ны капиталовложения в со
вершенствование основных 
технологических процессов. 
Уже сейчас принимаются 
меры по улучшению соц- 
культбытовых условий на 
заводе. Подготовлено поме
щение для буфета, закан
чивается строительство 
овощехранилища. Разрабо
тан целый ряд мероприятий 
по ликвидации недостатков, 
изложенных в статье. •

А, ЧУРИЛОВ, 
заместитель председателя 
правления Облмежколхоз- 

стрря.
ОТ РЕДАКЦИИ: К от

вету товарища А. я. Чу- 
рилова приложен перечень 
этих мероприятий. Все они но
сят характер вполне конструк
тивный, Но как давно незре
ла необходимость UX прове
дения в жизнь! Хочется ду
мать, что сейчас, с укреплени
ем руководства завода, поло
жение дел на предприятии 
заметно улучшится, Обстанов- 

■ т  р производством кирпича 
этого требует■

З А С Л У Ж И  З Н А К  К А Ч Е С Т В А

ЗА КРАСИВЫМ ФАСАДОМ
— Причин» простая, — 

сказал директор хлебоком
бината В. С. Масленко, — у 
многих наших руководите
лей нет желания занимать
ся КС У  КП, Поэтому так 
медленно она и внедряется. 
Ведь что получается,-—про
должал далее Виктор Семе
нович, — как пройдешь по 
цехам, обязательно заме
тишь незаполненные табели 
оценки качества. На пла
нерке я так и заявил; «Вам 
дали в руки прекрасную 
систему, а вы ею не хотите 
воспользоваться».

Что ж, самокритично ска
зано... Но Виктор Семено
вич ошибся В одном: КС 
УКП. как принято сокра
щенно называть систему, не 
медленно, а вообще не внед
ряется. А ведь написаны 
ворохи бумаги, сделаны 
очень красивые стенды. И 
то, что у руководителей от
дельных подразделений нет 
желания —- не причина, а 
следствие неорганизованно
сти, Создав красивую ви
димость, руководители ком
бината не пожелали занять
ся черновой работой,

Опыт работы многих про
изводственных коллективов 
города показывает, что ком
плексная система сущест
венно помогает повысить 
технический уровень, эф
фективность производства и 
качество выпускаемых из
делий. Б первом полугодии 
на предприятиях легкой и 
пищевой промышленности 
введены в эксплуатацию 51 
единица нового оборудова
ния, одна поточная линия, 
освоено пять новых техно
логических процессов,
- Хлебокомбинат — одно из 
немногих предприятий, где 
продукция не помечена по
четным пятиугольником. 
Почему? Заглянем в меро
приятия на 1978 год. Было 
записано: представить на 
аттестацию по высшей ка
тегории качества пряник 
«томский сувенир», и  хотя ■- 
этот же пункт перешел в 
мероприятия 1979 года, но 
в социалистические обяза
тельства хлебокомбината 
он не попал. Что это — бо
язнь брать на себя ответст
венность? В. С. Масленко 
оценивает это довольно 
странно:

— Обязательства на 1979 
год мы брали в декабре 
прошлого года, а аттестовы- 
вать «томский пряник» ре
шили весной нынешнего.

По отчетным данным, ос
новная доля мероприятий 
по разработке' комплексной 
системы выполнена, внедре
но 16 стандартов предприя
тия. Так ли это?

Прежде чем разрабаты
вать и внедрять стандарты 
предприятия, необходимо 
было глубоко проанализи
ровать качеств© продукции.

На Томском хлебокомбинате не внед
ряется комплексная система управления 
качеством продукции.

Без этого невозможно в 
полной мере выявить ре
зервы производства. Но та
кого анализа на хлебоком
бинате до сих пор нет, По
лучается так: сразу стали
возводить стены здания—си
стемы. не побеспокоившись 
о фундаменте, Понятно, что 
такое сооружение долго не 
продержится. Й не удиви
тельны поэтому слова ин- 
женеоа по КС УКП Е. Е. 
Столбовой:

— Мы своими стандарта
ми ничего нового не вво
дим...

Комплексная система
предусматривает наиболее 
полную механизацию про
изводства, модернизацию и 
замену уетаревшего обору
дования, внедрение Прогрес
сивной технологии. В орг- 
техмероприятиях, например, 
было запланировано внед
рить в течение второго и 
третьего кварталов на тре
тьем хлебозаводе автомати
ческую смазку форм. Сде
лано ли это? Отнюдь. В 
кондитерском цехе № 2 не 
внедрена механическая 
ореходробилка, не рекон
струирован расстойный 
шкаф в бараночно-вафель
ном цехе, не установлен 
транспортер для предвари
тельной раечтойки тестовых 
заготовок в сухарно-булоч
ном цехе, Как видно, план 
технического развития и по
вышения эффективности 
производства на 1979 год 
сорван, Це отрицает этот 
факт и главный инженер 
хлебокомбината В. Г. Дол
гий.

— Нет никакого контроля
за механической службой,— 
с. горечью говорит старший 
•мастер третьего хлебозаво
да Г. Ф. Грининг. — Соле
вой склад с весны в ава
рийном состоянии: срочно
нужно менять запасной бак 
для холодной воды. Запла
нирована эта работа была 
на июнё, а делать начали 
только сейчас.

Пет ни спроса, ни конт
роля, Ведь до чего дошло; 
на отчетно-выборное проф
союзное собрание некого 
было пригласить из руко
водителей; все заняты, 
все куда-то спешат, все счи
тают такое собрание неваж
ным для себя.

— О какой комплексной 
системе тут говорить, — за
являет старший технолог 
третьего хлебозавода О, В. 
Перепелица, — если зава
рочная машина не работает 
с марта, в мукопррсеиваю-

щем агрегате стоят мало
мощные магниты, а екдад 
бестарного хранения муки 
находится в аварийном со
стоянии.

Безрадостную картину
представляет склад хране
ния муки.

Но все-таки, как действу
ют якобы внедренные стан
дарты предприятия? К при
меру, но обеспечению охра
ны труда и техники безо
пасности, Кстати, показа
тель безопасности труда 
должен учитываться при 
подведении итогов социали
стического соревнования за 
звание «Бригада, цех луч
шего качества».

Зотина, инженера по 
технике безопасности, воп
рос привел в недоумение.

— У  меня нет, наверное, 
стандарта, — начинает гре
м еть  сейфом Николай
Алексеевич,

Как видно, инженер дав
но не заглядывал в спра
вочники и положения о 
стандартах. Контроль за 
действием стандартов на 
хлебокомбинате явно от
сутствует,

В организации КС УКП 
очень важная функция от
ведена отделу материально- 
технического снабжения. 
Для производства сувенир-, 
ного пряника хлебокомби
нату необходимы так назы
ваемые сухие духи (перец, 
где,ялика, корица и т. п,ф 
И. И. Чукин, начальник 
снабжения предприятия, 
растерялся, когда у него 
спросили; «Какое количест
во сухих духов получено и 
сколько следует еще поду
чить?» Иосиф Иосифович 
стал звонить в управление 
пищевой промышленности, 
п о т о м у  что документов о 
потреблении фондового
сырья у него нет.

Такое положение дел, не
видимому, мало волнует ди
ректора и главного инже
нера. В. С. Масленко даже 
не знал, что по плану в 
этом году на предприятии 
должна была н-еввдиться 
учеба по КС УКП.

И вот результат; 18 рек
ламаций за плохое качество 
получены хлебокомбинатом 
за девять месяцев 1979 года. 
Это в два раза больше, чем 
за весь прошлый год, К 
предприятию применены 
экономические санкции; 
снято с реализации 37,2 
тысячи рублей, с прибыли 
— 4,4 тысячи рублей.

Г. СКА РЛЬТГИН.

Строительству на селе— 
повседневное внимание

С ущ ествен н ы й  вклад в п ереустрой ство  сел и деревень 
Р о сси йской  Ф едерации вносят м еж колхозн ы е с тр о и те ль 
ны е о р ган изац и и . За  три  года десятой  п яти л е тк и  ими 
построено и сдано в эксп луатац и ю  около че ты р е х  м ил
лионов к в а д р а тн ы х  метров ж и лья . Созданы  новые пред
п р и ятия  по в ы п у ск у  ко н стр укц и й  для индивидуального  
дом остроения. Р а зв и в ае тся  се ть  с е л ь с к и х  дом острои
те л ь н ы х  ком бинатов.

Э ти  ф а к ты  приводились на заседании  ком иссии  по 
с тр о и те л ь ств у  и пром ы ш ленности  стр о и те л ь н ы х  м ате
риалов В е р хо в н о го  Совета Р С Ф С Р , состоявш ем ся 26 ок
тя б р я . О бсуж дался вопрос’ о повы ш ении уровня инду? 
стр иали зац ии  и кач ества  ж и ли щ н ого  с тр о и те ль ств а  на 
селе стр о и тельн ы м и  ор ган изац и ям и  Росколхрзстрой - 
рб ъ ед ии еки я . Заседан ие  вел зам е сти те ль  председателя 
КОМИССИИ д е п у та т  А . £ . Щ ербаков.

В  донладе и в ы ступ л е н и я х  д еп утато в  Ф . М, М орщ а
ко ва , В . В . Е р е хи н ск о го , Н. К. Баранова отм ечалось , что 
укр еп лен и е  и ндустр и альн о й  б азы , рост м еханизации 
тр у д а , применение в с тр о и те ль ств е  элем ентов еысонРЙ 
зааодсН9Й готовности  позволили по вы си ть  качество  ра? 
бот.

Вм есте  с тем д е п ута ты  подчеркивали , что с тр о и те ль 
ные ор ганизац ии  объединения н еудовлетворительно  и с
п о льзую т им ею щ иеся производствен ны е м ощ ности , р ас
п ы л яю т ср ед ств а  по м ногочисленны м  О бъектам , в ре* 
з у д ь та те  велико ещ е незаверш енное стр о и те льств о . 
Д о п ускае тся  н е р и тм и ч н ей  ВВОД в эксп луатац и ю  ЖИЛЫК 
домрв. не выполнено задание тр е х  лет п я ти л е тк и  ПО 
стр о и те л ь ств у  ж и лья  в нечерноземной здно Р С Ф С Р . 
И мею тся ф а к ты  неудовлетворительного  кач е ства  жи^ 
лищ норо  стр о и те льств а :

Ком иссия рекомендовала Р осколхозстр ойобъ един ен ию  
обесп ечить  дальнейш ее повы ш ение ур о вн я и н д устр и а
лизации ж и ли щ н ого  с тр о и те л ь ств а . Главн ы м  н ап р авле
нием ДОЛЖНО Стать  разви ти е  круп н оп ан ельн о го  и ебъ- 
р-мно-блечиеге дог'рстроон ия, позволяю щ ее возводить 
ж и лы е  дома на селе в короткие сронА и с м ин им альн ы 
ми затр атам и  тр у д а . О пределены  меры по улуч ш ен ию  
кач е ства  строительства^

(ТАСС).

П О Ч Е М У  СРЫ В Й ЕТСЯ
[АПЕРВОЙ ОЧЕРЕДИ ШЕГАРСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО

Стройка эта постепенно 
превращается в хрониче
скую «незавершенку»: Ше.
гарский СДСК был пуско
вым в 1978 году, Вполне ве
роятно, что он будет носить 
это многообещающее назва
ние и в будущем году. Ведь 
из 2)631 тысячи рублей 
(сметная стоимость строи
тельно-монтажных работ на 
пусковом комплексе) к 1 ок
тября было освоено лишь 
1:674 тысячи — 64 процен
та от плана. Причем темпы 
строительства по мере при
ближения к концу года рез
ко падают. Если в августе 
строители и монтажники 
освоили 123 тысячи, то в 
сентябре почти в два раза 
меньше — 65 тысяч рублей.

Судя по цифрам, строите
ли совсем не стремятся ус
корить сооружение объектов 
пускового комплекса — ко
тельной, инженерных сетей 
и цеха керамзита.

С каждым годом хозяйст
вам, расположенным на ле
вом берегу Оби, все больше 
нужно производственных- 
помещений и благоустроен
ного жилья. И удовлетво
рить эту потребность дол
жен Щсгарекий СДСК, 
Только нет на деле он пре

вращается в склад для доро
гого оборудования и мате
риалов. На его площадку 
можно присылать студентов 
из ТИСИ, чтобы на конк
ретных и впечатляющих 
примерах учить их, как не 
надо работать.

Много строителей за по
следние два года из Шегар- 
ской ЭДПМК, (генеральный 
подрядчик) уволйлоеь из-за 
плохой организации труда и 
низких заработков. Так .что 
руководители стройки в 
значительной “ .мере способ
ствуют созданию дефицита 
рабочей силы.

Никак не ускоряет соору
жения комбината и то об
стоятельство, что три под
разделения Межколхозстроя, 
участвующих в строитель
стве, действуют разобщенно. 
Это генеральный подрядчик 
— Шегарокая МПМК, уча
сток механизации и завод 
строительных материалов. 
Вот мнение секретаря пар
тийной организации МПМК 
Николая Константиновича 
Звягина:
. — Необходимо объединить 
рее три ‘ организации. А то 
получается, что ' участок 
механизации и завод строи
тельных материалов мало 
заинтересованы в выполче-

П УСК
КОМБИНАТА

нии своих ооязательств пе
ред Шегарской МПМК. Тех
нику участок механизации 
предоставляет с перебоями, 
нередко завод строительных 
материалов срывает постав
ку стройматериалов и желе
зобетонных конструкций. 
Создание единого руковод

рообору до ван ие в бытовом 
корпусе цеха керамзита. Но 
Смогут ли строители сдать 
котельную хотя бы к ново
му году?

— Предстоит еще освоить 
f около 130 тысяч рублей, — 
_\J говорит начальник СУ-1

ства и общей партийной ор
ганизации позволило бы 
избежать подобных неувя
зок.

Целесообразность такой 
реорганизации руководители 
объединения Межкояхез- 
строй вроде бы признают, 
нр медлят, ссылаясь на то, 
что никак не могут подо
брать подходящего руково
дителя на пост директора 
объединенного предприятия. 
Пока идут поиски кандида
туры, силы подразделений 
Межколхозстроя по-преж
нему распыляются.

В настоящее время пуско
вой комплекс первой очере
ди комбината близок к за
вершению. Однако серьез
ную озабоченность вызыва
ет положение на котельной. 
Вначале ее планировалось 
закончить к отопительному 
сезону, теперь срок сдачи 
отодвинулся на конец нояб
ря. Без тепл» невозможно 
будет смонтировать эдект-

треста Томскпромстрой Ва
лентин Васильевич Логунов, 
— Это большая сумма. Если 
резко увеличить темпы 
монтажа, то еще можно ис
править положение. Но рабо
чих для этого у меня нет...

Судя по уклончивому от
вету В, В. Логунова, кол
лектив СУ-1 не намерен в 
ЭТОМ году сдавать котель
ную. ' Об ЭТОМ же свидетель. 
ствует чрезвычайно низкий 
процент выполнения плана 
за сентябрь и первую дека
ду октября. Таким образом, 
на пуске, цеха керамзита, в 
начале 1980 года по сущест
ву ставится крест.

Медленно, очень медленно 
возводится комбинат- Каза
лось бы, при этом МОЖНО 
больше внимания уделить 
качеству строительно-мон
тажных работ — воемени 
для контроля предостаточно. 
Но, увы, проблема качества 
до сих пор остается острой.

Неподвижно покоятся на

мощных фундаментах ог
ромные трубчатые печи для 
сушки и обжига керамзита, 
Да вопрос, почему не дела
ется их прокрутка, началь
ник участка Владимир Фе
дорович Маргерт отвечает;

— Печи смонтированы с 
отклонениями ОТ ВОСЬМИ до 
двадцати е лишним милли
метров- А  по проекту они не 
должны превышать одного. 
Теперь придется с помощью 
домкратов и подкладок ис
правлять брак.

Строители невольно ока
зываются в роли незадач
ливого портного, который 
только и знает, что шьет да 
цорет. Из-за небрежного 
монтажа не удалось запу
стить моторы в зюле пере-, 
качивания мазута, при . ис
пытаниях емкостей для топ
лива обнар5гжилась большая 
течь — пришлось искать и, 
залатывать повреждение,

При пуске первой и по
следующих очередей Ше- 
гарского СДСК обязательно 
возникнут новые трудности. 
Дело в том, что проект его 
сделан «усеченным». Не пре
дусмотрена перевалочная 
ваза для инертных матери
алов, которые будут посту
пать по Оби, нет также ав
тотранспортного и столярно
го цехов. Да И С карьерным 
хозяйством многое неясно. 
Нуждается в переносе узел 
опудривания, требуют заме
ны неработоспособные кру
тонаклонные транспортеры 
в глинозапаенике.

— При существующем по
ложении сдача первой оче

реди в этом году нереаль
на, — констатирует заме
ститель главного инженер» 
объединения Мезкколхоз- 
строй Павел Андреевич Куз
нецов. — Пуск котельной 
отодвинулся- на неопреде
ленное время, не готовь:, 
теплосети, нет запасов пи
ломатериалов, пенобетона, 
цемента, не хватает инстру
мента,

П. А. Кузнецов знает, что 
говорит; строители к зиме 
совершенно не подготови
лись, и  в немалой степени 
способствовали созданию 
такого положения субпод
рядчики, заключившие с 
Me ж кол х о : «  роем договор о 
содружестве. Обязательства, 
принятые ими по обеспече
нию пуска первой очереди 
комбината, остались на бу
маге. Вот список солидных 
организаций, не выполнив
ших свою часть работ (в 
скобках —-процент выполне
ния годового плана): Сиб-
стальконструкния (39), Сиб
нефти х и м м о н т а ж (29), 
Томсксельхозмонт а ж и о  м- 
плект ( 12), Сибэлентремон- 
таж (10), Сибтепломонтаж 
(2,5), Сибтеплоизоляция (0), 
Сибмонтажавтоматикэ (0), 
Сибпроцвентиляцкя (0).

Таким образом, полностью 
повторилась история прош
лого года, когда в первый 
раз был сорван пуск Шегар
ского СДСК: никто из строи
телей, включая генподряд
чика, своего слова не сдер
жал.

В, ФЕФЩГСБ, 
наш коро.

с. Мельнндаво,

ЩПИЧ1Д
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.КРАСНОЕ ЗНАМЯ

С Т Р О К И  И З  П И С Е М
Д И Н А С Т И Я

Много говорят к пишут о 
рабочих династиях. У нас в 
поселке тоже есть такая — 
семья Николая . Дмитриевича 
Котова. Вместе с сыновьями 
Алексеем. Александром и Вик
тором Николай Дмитриевич 
трудится в Меженинаеском 
лесничестве Томского мехлес- 
хоза.

Сыновья, пошли по стопам, 
отца — стали трактористами, 
Старший, Алексей. '— механи
затор широкого профиля. 
Дружная это семья, в ней

живут заботами друг друга, 
делят все поровну. Приятно 
смотреть, как шагает вечером 
с работы *бригада»  Котова. 
Да и сам глава семьи гордит
ся своей сменой.

О, АНТИПОВА, 
пос. Басандайка Томского 
района,

М А М Е - П Я Т Ь Д Е Ш
Моей маме, Анне Петровне 

Егоровой, исполнилось пять
десят лет.

Говорить о маме всегда 
трудно. Трудно, потому что,

рассказывая о самом олиз- 
ком, самом дорогом челове
ке, боишься недосказать че
го-то, может, маленького . и 
незаметного, на i первый 
взгляд, но на самом деле 
важного.

О моей маме можно рас
сказывать бесконечно. У 
нее было трудное детство —  
рано лишилась родителей. 
Но она всегда чувствовала 
поддержку и получала по
мощь от людей, которые 
оказывались рядом.

Вот уже четырнадцать 
лет трудится она в объеди

нении Сибкабедь. И так уж 
получается, что работать 
приходится чаще всего с мо
лодыми. У каждого из них 
свой характер, свои интере
сы. Удивляюсь ее умению 
найти общий язык с каж
дым. Многие ребята уже 
ушли с завода, поступили 
учиться, но не забывают 
свою «тетю Аню» (так все 
называют маму). Делятся с 
ней радостями и печалями, 
идут за советом. У нее на 
всех хватает доброты, забо
ты, материнского тепла.

В день ее рождения наш 
дом был полон гостей. К 
маме пришли те, кто ее лю
бит, уважает, помнит. Цве
ты, поздравления... Как ра
достно смотреть в счастли

вые мамины глаза! Мне 
хочется, чтобы они были ' 
такими всегда.

Надежда ЕГОРОВА.
г. Томск.

ЖДУ СЫНОВЕЙ В ГОСТИ
Я ж и в у  в Ш е гар ке , е сть  у  

меня кв а р ти р а . Да пот беда — 
потребовался рем онт, а д елать  
его неком у: сы новья в армии. 
П ош ла в райком пар тии  к 
В и к то р у  Сер геевичу Си зову . 
Он вним ательно  в ы сл уш ал  ме
ня , обещ ал помощ ь, И вскоре 
в доме заки п ела  работа. Сей
час уж е все сделано , хо ж у  по 
н вартире и радую сь : пр и ятн о , 
когда у  людей слова с делами 
не р а схо д ятся . К  7 ноября ж ду 
свои х сы н овей , им б уд ет ра
достно  у з н а ть , что о матери 
побеспокоились , помогли в 
тр уд н ую  м и н уту .

Е . П А ВЛ О ВА .
с. Мельникове). '  \
Шегарекий район.
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ЧИТАТЕЛЬ СОВЕТУЕТ

СОЛНЦЕ ,  В ОЗ ДУ Х И ХОДЬБА
Многое в нашей стране 

делается в борьбе с сердеч
но-сосудистыми заболева
ниями. Строятся оснащен
ные современным оборудо
ванием кардиологические 
центры, в больницах откры
ваются специализированные 
отделения. В охрану здоро
вья вкладываются миллиар
ды рублей.

Попутно с реализацией 
специальных государствен
ных программ совершенст
вуется санитарная пропаган
да, разрабатываются меры 
профилактического харак
тера. Одной из них стало 
открытие в минувшем году 
на базе городской больницы 
№ 3 народного университе
та для «сердечников». Орга
низатор его, областной Дом 
санитарного просвещения, 
приглашает для чтения лек
ций ведущих ученых — про
фессоров Р, С. Карпова, 
Ю. Н. Штейнгардта, А. В.

Лирмана и других. В доступ
ной форме специалисты рас
крыли нам механизм забо
левания, причинны преду
преждения, рассказали о 
достижениях медицинской 
науки. Большой интерес 
слушателей вызвали лекции 
доцента Э. И. Белобородовой 
о диетическом питании (не
которые бдюда были проде
монстрированы и продегу
стированы), старшего науч
ного сотрудника Ю. Г. Ста- 
пишевекой о комплексе ле
чебной гимнастики. В конце 
учебного года врачи-кардио
логи и терапевты выходили 
с группой в лее, учили дози
рованной ходьбе, правиль
ному дыханию, самоконтро
лю.

Новый учебный год начал
ся организованно, лекции 
чередуются е занятиями на 
воздухе, прогулками. Чув
ствуем постоянную заботу 
организаторов — врачей До
ма санитарного просвеще

ния, горздравотдела. Общее 
мнение: университет помо
гает бороться с недугом. 
Об ртом говорит даже такой 
факт: на занятия (они про
ходят на ЛЫЖНОЙ базе «Бу
ревестник» каждую субботу 
в десять утра) приезжают 
даже с Кащтака, е Иркут
ского тракта.

Однако эти энтузиасты не 
спасают положения: слуша
телей в университете немно
го, около двадцати человек. 
Почему же другие пассив
ны? Думается, плохо пропа
гандируют занятия участко
вые врачи. Ведь у них пря
мой контакт с больными. 
Важно шире и активнее до
носить идеи университета до 
широких масс —, через пе
чать, радио, телевидение. 
Здоровье трудящихся — 
дело государственное.

Е, ФИЛИМОНОВА, 
Н. СОРОКВАШИН

и другие слушатели уни
верситета ЗДОРОВЬЯ,

Ц Е Н А  БЛАГОДУШИЯ
Многие читатели, думает

ся, встречалй на дорогах 
автомобили без ветрового 
стекла. Задумывались ли 
они о странной прихоти 
шоферов, .предпочитающих 
свежий воздух даже в зим
нюю стужу? Не знаю. Но 
если бы спросили у . любого 
водителя, он бы объяснил

им, что данная мода выну
жденная. И объясняется она 
просто: стекло выбито кам
нем. И это деяние самым 
непосредственным образом 
походит на хулиганство. Ка
мень, который превращает 
дорогое и дефицитное лобо
вое отекло в кучу оеколков, 
вылетает из-под колеса впе
реди идущей автомашины.

Град из-под колес — сти
хийное бедствие, не поддаю
щееся укрощению? Никоим 
образом. Есть простое и до
статочно эффективное сред
ство, называемое брызго
виками. Сделанные, как то
го требуют правила эксплу
атации, они остановят лави
ну песка, гравия, грязи, ле
тящую навстречу автомоби
лю.

Средство есть, только им 
пользуются далеко не все. 
И почему-то это нарушение 
считается пустяковым, ме 
лочным. Настолько, что ав
тоинспекторы не обращают 
на него внимания. Как, 
впрочем, и контрольные 
механики на автопредприя 
тиях.

А ведь без лобового стек
ла автомобиль не может 
выйти на линию, стоит 
мертвым капиталом,

С. ЧЕРНЫШЕВ, 
шофер.

г- Томск.
Рис. М. Владимирова.

П Р О В Е Р Е Н О :  О Т П И С К А
В подборке писем «Крас

ного знамени» 15 сентября 
под рубрикой «После вашего 
письма» был напечатан от
вет заместителя председате
ля Аеиновского горисполко
ма Г. Ткачука на жалобу 
жителей деревни Воронино-

Яя Аеиновского района. Они 
писали, что весной и осенью 
по деревне ни пройти, ни 
проехать: дорога совершенно 
не благоустроена. В ответе 
от 24 августа Г, Ткачук на
писала, что в настоящее 
время в деревне проклады

ваются водоотводные кана
лы, до конца сентября доро
га будет загравирована. Но 
жители 10 октября сообщи
ли нам, что в деревне толь 
ко и сделали, что пролояСи 
ли водоотводные каналы. 
Заверения привести дорогу 
в порядок они слышат уже 
не первый раз. Гориеподко 
му давно пора перейти от 
слов к делу.

В сп ом н и м  п а в ш и х
С чувством глубокого удовлетворения слушал я извес

тие о награждении Томска орденом Октябрьской Рево
люции. Для меня с этим городом связана вся жизнь. 
Здесь, я родился, учился в средней школе, закончил тех
никум, отсюда ушел на фронт, сюда же вернулся после 
Победы. Вспоминается, каким был мой город перед вой
ной, Из заводов был только электромеханический. Зда
ние драмтеатра, Дворец зрелищ и спорта, универмаг — 
все это появилось уже в последние годы. А благоустрой
ство? Для сравнения: тогда в асфальте не было ни одной 
улицы, только центральные проспекты частично были 
вымощены булыжником. Город был в основном деревян
ным. Теперь же на окраинах выросли красавцы-микро
районы, асфальт покрывает большинство улиц.

В Указе Президиума Верховного Совета СССР отме
чен вклад томичей в борьбу с немецко-фашистскими 
захватчиками. Трудно найти семью, гд@ бы война не 
унесла отцов, сыновей, братьев! Из нашего двора ушло 
на фронт двадцать человек. Из них вернулись трое. Ос
тальные пали смертью героев. Мне удалось пройти от 
Москвы до Кенигсберга, дважды ранен, имею шестнад
цать боевых наград. В эти дни, когда в Томске прохо
дят митинги, посвященные награждению, нельзя не. 
вспомнить о тех, кто отдал свою жизнь за нашу Родину, 
за наш старый, но вечно молодой Томск.

А. ВАСИЛЬЕВ,
ветеран Великой Отечественной войны и труда.

ж

ЧИТАТЕЛЬ ПРОДОЛЖАЕТ РАЗГОВОР

Г е р б  г о р о д а
Так называлось письмо водителя автоколонны № 1075 

И. Краснова, опубликованное в нашей газете 6 октября. Наш 
читатель поставил вопрос о гербе Томска, подчеркнул, что го
роду е таким славным прошлым, настоящим и будущим него
же пользоваться символами, дарованными царем.

Тема, поднятая в письме, нашла отклик у читателей. В 
редакцию поступили письма, продолжающие разговор. Одно 
из них написала томичка Д. Чемезова.

Нельзя не согласиться с 
автором предыдущего пись
ма: герб, отражающий роль 
Томска в развитии произво
дительных сил Сибири, не
обходим. И важно учесть в 
геральдическом знаке все, 
что составляет гордость 
старинного сибирского гра- 

а да, Двух мнений тут, ду
мается, быть не может.

Каким быть гербу — дело 
специалистов. Как показы
вает опыт других городов, 
цель — разработка главно
го городского знака — до
стигается лучше всего через 
открытый конкурс. Из сотен 
вариантов компетентное и

представительное жюри вы
бирает единственный. В кон
курса могли бы принять 
участие не только профес
сиональные художники, но 
и любители, самодеятель
ные творцы.

Участие самых широких 
масс — гарантия успеха, 
Вместе с тем важно преду
предить конкурсантов от 
этакого легкомысленного 
подхода к делу, Герб нельзя 
рисовать как угодно, он 
создается строго по требова
ниям геральдики.

Л. ЧЕМЕЗОВА.
г. Томок.

КАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ!

В ЦЕХОВОМ буфете
Уважаемая редакция! , 
Пишут вам рабочие цеха 

№ 12 электротехнического 
завода. Помогите решить 
один вопрос. Речь пойдет о 
буфете. В обеденный пере
рыв не все наши рабочие 
могут сходить домой, да и 
времени на это уходит мно
го. Конечно, удобнее было 
бы обедать на месте, в на
шем буфете. Обеды приво
зят из столовой № 20, кото
рая расположена довольно 
далеко от завода. В резуль
тате блюда, особенно вто
рые, почти всегда подают 
холодными. Хорошо хоть 
первое ели горячим. Почему 
говорим — ели? Потому что 
уже больше месяца нам его 
не возят. А  какой обед без 
супа? Тем более что меню 
разнообразием и качеством 
блюд не блещет,

Свои претензии мы вы
сказывали на заседаниях це

хового »  заводского комите
тов, но так ничего и не 
добились. Каждый день вы
говариваем буфетчице с на
деждой, что она передаст 
руководству столовой, но, 
видно, к ней никто не при
слушивается. Пробовали са
ми поговорить с шеф-пова
ром Л. Н. Чернявской. Но, 
кроме грубости, ничего в 
ответ не услышали,

Рддом, на территории 
НИИ электромеханики, есть 
столовая. Раньше обеды нам 
привозили оттуда, они всег
да были горячими и вкус
ными. Но вот сменился ХО
ЗЯИН буфета—и все стало по- 
другому. В чем же дело? 
Разве- работникам столовой 
№ 20 все равно, что о них 
думают, как оценивают их 
труд рабочие?
< ЛАНДАРИНА, 1ЮРЯ-

ДИН и еще 30 рабочих 
цеха № 12 электротех- 

1 ннческого завода.

В н и м а н и е :  в о л о к и т а
Вторично обратился в ре

дакцию участник Великой 
Отечественной в о й н  ы
А. Мельниченко, проживаю
щий в доме № 48, корпус 11 
по улице Пушкина. На пре
дыдущее ,его письмо, при

сланное в редакцию в пер
вой половине июля, ответил 
председатель Ленинского 
райисполкома В. Вознесен
ский. Он сообщил редакции, 
что жилой корпус № 11 по 
улице Пушкина, 48, действи

тельно очень старый. Сила
ми домоуправления № 1 в 
первой половине сентября 
в квартире № 2 этого корпу
са будет произведен поддер
живающий ремонт печи, по

лов, оконных и дверных 
проемов.

Со дня ответа прошло два 
месяца. Распоряжение рай
исполкома осталось на бу
маге, потому А. Мельничен- 
но вновь вынужден был 
обратиться к нам за 
помощью. Стало быть, домо
управление № 4 не выпол
нило указания Ленинского

райисполкома, а райиспол
ком, в свою очередь, не про
верил его исполнение.

Уже третий месяц тянет
ся волокита с ремонтом. 
Причем, напомним, ремонт 
запланирован не капиталь
ный, а поддерживающий. А 
это значит, что, если взять
ся по-доброму, работа зай
мет всего несколько дней.

П О С Л Е  В А Ш Е Г О  П И С Ь М А
Н. Ко ндратенко  из А сина 

п и сала , что у е х а ть  поездом в 
в ы ходн ы е дни из Том сна в 
А сино  И в е р н уться  обратно — 
проблем а. Н ач альн и к  пасса- 
ж нреного  отдела Т ай гин екого  
отделения Кем еровской  ж е ле з
ной дороги Ю. Кош елев  отве
чает, что в субботние и вос
кр есн ы е  дни  в со став  поездов 
Ко 612, следую щ его  из То м ска , 
и № 631 , которы й  о тп р ав л я е т
ся из А си н а , будет дополни
тельн о  в кл ю ч аться  3 вагона.

* * *
«П равильно ли п о ступ и ли  в 

СИУ Том ского  тр ан сп о р тн о го  
уп р а вл е н и я , — сп р аш и вал  в 
своем письм е Г . Кабанов из 
Том сна , — когда моему сы н у  
после выписки из больницы 
не п редоставили  преж ню ю  ра
боту?» , Заведую щ и й  правовой

инспекцией  Том ского  облсов- 
проф а А , Баранов о тв е ти л , что 
адм ин и страц ия СМ У Том ского  
тр ан сп о р тн о го  уп р авл е н и я  не
законно  перевела Г . Кабанова 
На д р угую  работу . В  н асто я
щ ее время он восстановлен  на 
преж нем м есте . Н ач ал ьн и ку  
СМ У К). К азан ц ев у  ук азан о .

* * *
И нвалид Великой  О теч ествен 

ной войны С . Щ е л кун о в , про
ж и ваю щ и й  в пос. Копы лове 
Том ского  района , в ы ск азал  в 
письм е обиду на работников 
Том ского  а ге н тс тв а  А эр о ф ло 
т а . Не проявили  к нем у вни
м ан и я , за ста ви л и  в ы сто ять  
очередь за  би летом . Р едакц ия 
получила о тв е т о т ком андира 
Том ского  ави ап р едп р иятия
Г, О бдалова. В ко ллекти ве  
а ге н тс тв а  обсудили  ж алобу 
С . Щ е л ку  нова. З а  невним ание,

проявленное к и н вали д у , д и с
петч еру М, Гр ан ато ви ч  сделано 
зам ечание, она лиш ена прем и
а л ь н ы х . На низкий  уровень 
воспи тательно й  работы  у к а з а 
но н ач аль н и ку  см ены  А , Ш ес- 
тановой ,

* * *  , 1 
Н. Ш евелев из села Киреее- 

ск а  Кож евниновсного  района 
п и сал  о нечутком  отнош ении 
к пациентам  ф ел ьд ш ер а  
м е д п ун кта . По сообщ ению  и с
полняю щ его  обязанности  гл а в 
ного врача Кож евниковекрй  
райбольницы А . П етраш но , 
ф а н ты  подтвер ди ли сь , Ж алоба 
рассм отр ена на районной кон
ф еренции м еди ц ин ски х- работ
ников . Ф е л ьд ш ер у  И. П олтора
ниной объявлен стр о ги й  вы го
вор. Р абота К и реевского  мед
п у н к та  в з я та  под ко н тр о ль .

Читатель А. Дробышев об
ратился в редакцию с пись
мо^. Ему часто приходится 
обедать в столовых №№ 39 
и 44 г, Томска. «И веякий. 
раз, пишет он, — бро
сается в глаза беспорядок: 
грязно, мыла не бывает, от
сутствуют алектрополотен- 
ца, посуда не хлорируется. 
Кругом мухи. , Качество 
блюд — ’ниже всякой кри
тики». Указанные факты, 
сообщает заместитель на
чальника областного управ
ления общественного пита
ния Г. Пивненко, при про
верке ррдтверднляеь. Цись*
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Большой симфонический оркестр Цент
рального телевидения и Всесоюзного ра
дио и симфонический оркестр Томской об
ластной филармонии заключили договор о 
творческом содружестве.

мо обсужденр в коллективах 
столовых. За низкое качест
во приготовления блюд, не
богатый ассортимент бу
фетной продукции, антиса
нитарное состояние торгово
го зала и кухни приказом 
по столовой № 44 объявлен 
выговор Т. Адаменко,
Н, Новошинской, Н. Чер
нявской, О. Никитиной, 
М. Журовой, Н. Шевченко, 
Л. Яценко, кассиру Е. Там- 
бовцевой, Они лишены пре
мии. Заведующей производ
ством столовой № 39 Р. Жа
ровой за бесконтрольность, 
грубые нарушения техноло
гии, отмеченные в акте 
проверки, и низкое сани
тарное состояние приказом 
по тресту столовых № 1 
объявлен выговор.

В нашей-области прохо
дит праздник . еимфяничет 
сцой и. народной музыки. 
Значительным . событием 
ярилось участие в нем 
Большого симфонического 
оркестра Центрального те
левидения и Всесоюзного 
радио. Его концерты с успе
хом ' прошли в университете, 
во Дворце зрелищ и спорта, 
в Доме культуры «Аван
гард». Состоялось подписа
ние договора о творческом 
содружестве Большого сим
фонического оркестра с 
симфоническим оркестром 
Томской областной филар
монии-. - ................

Выступая на этом торже
ственном мероприятии, се
кретарь обкома КПСС П. Я, 
Слезка подчеркнул, что пар
тия и правительство прояв
ляют постоянную заботу о 
развитии , производите яв
ных сил - Сибири и о духов
ном росте сибиряков. В 
Томской области—долговре
менный план культурного 
Обслуживания тружеников 
городов и сед. Перед томи
чами выступали прослав
ленные творческие коллек
тивы Москвы, Ленинграда, 
союзных республик. Свой 
первый концерт лауреаты 
нынешнего конкурса имени 
П. И. Чайковского дали в 
Томске. На .завершающем 
этапе проходящего сейчас в 
области праздника симфо
нической и народной музы
к и  томичи. встретились с 
замечательным коллекти
вом — Большим симфони
ческим оркестром Цент
рального телевидения и 
Всесоюзного радио.

Договор о содружество, 
который наши гости заклю
чили с Томским симфониче
ским оркестром, станет для 
коллективов новым творче
ским стимулом. Музыкаль
ное воспитание трудящихся 
стало неотъемлемой частью 
коммунистического воспи
тания.

п. Я. Сдезко пожелал 
коллективам оркестров
больших творческих успе
хов.

Художественный руково
дитель и главный дирижер 
Большого симфонического 
оркестра Центрального те
левидения и Всесоюзного 
радио народный артист 
РСФСР В. И. Федосеев по
благодарил томичей за ра
душный прием и отметил, 
что этот договор о содруже
стве является значитель
ным событием для их кол
лектива. Коллектив орке
стра—один из инициаторов 
многих начинаний в Моск
ве. Оркестр не только встре
чает зрителя в концертных 
залах, он со своими про
граммами постоянно выез
жает на промышленные 
предприятия. Общение с 
томичами нашло самый 
теплый отклик у музыкан- 

. тов.
Главный дирижер Том

ского симфонического, орке
стра Б. В, Бабенко выразил 
признательность, москвичам 
за их высокое искусство. 
Договор о содружество по
может Томскому симфони
ческому оркестру в творче
ском росте, а новая аудито
рия, новые слушатели, кото-

1 17§ Г "Т “1

шли
IX

Е я ш ун ар одн ая
н Ф р р м а ц и я
EnoPTEPbi ТАСС и АПН саоыцаюг

странах социализма
Итоги кинофестиваля Совершенствуется

ВАРШАВА. Короткомет
ражный фильм «Ветер 
предвесенний », отображаю - 
щий многогранную деятель
ность польских коммунис
тов, призван лучшей лентой 
на VII Всепольском смотре 
общественно - политических 
фильмов, закончившемся в 
Лодзи. Он был посвящен 
предстоящему VIII съезду 
ПОРП.

В течение трех дней лек
торы, агитаторы, пропаган
дисты, другие активисты 
партии просмотрели 48 ко
роткометражных лент. Наи
больший интерес зрителей 
вызвали фильмы, популяри
зирующие опыт партийных 
организаций по патриотиче
скому и интернационально
му воспитанию трудящих
ся, способствующие форми
рованию у них коммунисти
ческого мировоззрения, ус
пешному решению социаль
но-экономических задач, 
актуальных проблем моло
дежи семьи. Не случайно 
принято решение озна кор
мить с лучшими фильмами 
весь актив сети партийного 
просвещения.

Осуществить систему 
мер по широкой пропа
ганде симфонической, на
родной музыки, охватить 
этой работой прежде 
всего вер слои молодежи.

(Из плана мероприятий 
по выполнению поста
новления ЦК КПСС <?0 
дальнейшем. улучшении 
идеологической, полити
ко-воспитательной рабгК 
ты», утвержденных' IV 
пленумом Томского обко- 

■ ма КПСС).

рых у нас встретили моск
вичи, принесут несомненную 
пользу и гостям.

В договоре о содружестве 
предусмотрено систематиче
ски взаимно обмениваться 
опытом творческой работы'. 
Проводить в . коллективе 
Томского .... симфонического 
оркестра. творческие . семи
нары, конференции и кон
сультации по актуальным 
проблемам музыкального 
искусства и исполнитель
ской деятельности с участи
ем дирижеров, ведущих му
зыкантов Большого симфо
нического оркестра. Посто
янно обмениваться перспек
тивными репертуарными 
планами, планами работы 
художественных советов, 
опытом воспитания творче
ской молодежи.

Решено взаимно пригла
шать для подготовки от
дельных концертных про
грамм дирижеров, ведущих 
музыкантов оркестра.

Практиковать творческие 
отчеты дирижеров оркест
ров перед " трудящимися 
Томской области. Ежегодно 
организовывать выезды 
творческих групй Большого 

. симфонического оркестра в 
районы. . нефтедобывающей, 
лесной промышленности и 
сельского хозяйства. Про
водить. декады., и недели 
музыки, взаимные гастроли 
оркестров и их творческих 
групп в Томске и Москве. 
Систематически обмени
ваться опытом партийной, 
комсомольской, профсоюз
ной и к у л ьту рнотшефской 
работы.

НА СНИМКЕ: подписание
договора,

Фото Е. Лисицына.

icxpce В 
науч- I  
гееа в I

СЫ I

хозяйственный
механизм

БЕРЛИН, Одний'- из ос
новных направлений даль
нейшего совершенствования 
хозяйственного " механизм а 
ГДР является создание про
мышленных комбинатов. 
Этот процесс был законо
мерно вызван к жизни ди
намикой и масштабами рос
та индустрии в республике.

В нынешнем пятилетии 
(1976—1980 гг.) процесс соз
дания комбинатов, объеди
няющих отдельные родст
венные предприятия, прак
тически будет завершен, По 
/(Энным «Нойес Дойчланд», 
с начала будущего года в 
промышленности и строи
тельстве будут действовать 
129 комбинатов, которые 
объединят почтш все пред
приятия этих отраслей.

Комбинаты . .позволяют 
осуществлять три главные 
функции — производствен
ную, научно-исследователь
скую и коммерческую. Это 
дает возможность более гиб
ко осуществлять планирова

ние всех звеньев, быстрее 
внедрять достижения науч
но-технического прогресса 
производство.

Зеленые оазисы 
пустыни

УЛАН-БАТОР. Успешно 
решаются проблемы разви
тия . орошаемого земледелия 
В Гоби, Здесь строятся оро» 
ситедьные системы и водо
хранилища с использовани
ем родниковых источников. 
Общая площадь орошаемых 
нолей в южном Гоби достиг
ла 400 гектаров; что позво
ляет обеспечить местное на
селение свежими овощами.

Перевыполняют
план

БУХАРЕСТ. Успешно вы
ло лни ли обязательства1 в
честь предстоящего X II 
съезда РКП прокатчики*“ 'и 
металлурги Хуяедоарскдао 
металлургического комбина
та им: Георге • Георгиу-Дёж. 
Дополнительно к плановым 
заданиям они выпустили с 
начала года свыше 50 тыс. 
тонн проката и 25 тыс. тонн 
чугуна,

Растет
рыболовный флот
ПХЕНЬЯН. Более чем в 50 

стран мира поставляет' да
ры моря народная Корея.

На вооружении корейских 
рыбаков — высокопроизво
дительная техника, совре
менные суда. Большую по
мощь в создании базы оте
чественного судостроения 
оказали КНДР Советский 
Союз и другие социалисти
ческие страны.

(29 октября).
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С Т Р Е Ж Е В С К О
Юные стрефсрч.ане к но- 

KO'Sty учебному году получи- 
л if  "от строителей в подарок 
третью среднюю школу на 
1.170 учеников. Здание рас
положено в новом микро
районе города. Уже офор

млены многие учеоные ка
бинеты. Преподаватели и 
учащиеся оборудуют мас
терские и внутренние по
мещения наглядной агита
цией, учебными пособиями.

НА СНИМКАХ: занятие
MrniMiinmnmiiinitiiiimniiiiiiiiniiiiiimiifmii

ш к
в каоинете оослуживающего 
труда ведет преподаватель 
Галина Федоровна Гревцо
ва; во дворе новой школы.

Е. ЛИСИЦЫН.
Фото автора.
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Общежитие: дом или времянка?
Когда взрослы е лю ди говорят о свои х с ту д е н ч е ски х  го д ах , 

они чащ е всего  вспом инаю т общ еж итие .
С тав ш ая  банальной ф р а за  «общ еж итие — дом родной» тем 

.j*e .м енее наполнена глубоким  нестарею щ им  см ы слом . В се-та
ки п ять  лет изо дня в день проводит молодой человек в об
щ еж и ти и . Это именно те  годы , когда ф о р м и р ую тся  основны е 
нравствен н ы е к ач е ства , вы р аб аты в ается  в згляд  на ж и зн ь , 
п ро исходит оценка или переоценка м ор альн ы х кри тери ев . 
С ло в о м ,'.в ы р аб аты в ается  ум ени е ж и ть  в общ естве.

Ч то  из это го  б агаж а п р и везет с собой в ы п у ск н и к , молодой 
сп е ц и али ст к  м *с ту  назначения впридачу к  диплом у? Э то  з а 
виси т о т уро вн я идеологической , воспи тательно й  р аботы . В 
немалой степ ен и  на ф орм ирование личн ости  молодого челове
ка о казы в аю т влияние и бы товы е усло ви я . Посмотрим на 
н и х  более п ри стальн о .

Антикварный плафон
Первое, что, неприятно ос

танавливает взгляд в обще
житиях, — темные, мрачные 
коридоры. В своем доме ни 
одна хозяйка не станет пор
тить, : именно портить, стены 
такими „ мрачивши, безвкус
но подобранными красками.

Особенно Неприглядно 
выглядят коридоры типовых 
общежитий ТПИ, таких, как 
по ул. Вершинина, 37, 39, 46, 
48, общежитий ТЙАСУРа и 
университета на Южной. 
Темно-синие и ядовито-зеле
ные панели и двери, прида
ют нежилой, казенный вид.

У хозяйственников на этот 
счет железобетонный аргу
мент: на светлых панелях 
грязь виднее. Да, конечно. 
Но чем она виднее—тем ча
ще будет убираться.

Хорошая традиция сложи
лась в небольшом старень
ком общежитии пединститу
та по ул. Герцена, 49. Сту
денты факультета русского 
языка й литературы ежене
дельно / под руководством 
старосты этажа проводят ге
неральную уборку. Каждой 
комнате отводится опреде
ленный., участок коридора, 
выдается порошок. Без суе
ты и толкотни, за каких- 
нибудь 15—20 минут девуш
ки приводят коридоры в об
разцовый, порядок.

Есть в общежитиях и дру
гие «мелочи», которые прев
ращают его в «казенный 
дом». В большинстве обще- 
житии елаоое освещение: 
скрадывают свет стеклян
ные плафоны 20-летжчТдав
ности. Нс только сменить 
перегоревшую лампочку в 
этих шарах, даже вытереть 
пыль с них — проблема.

Бытовая неустроенность 
общежитий самым непосред
ственным образом связана с 
проблемами учебы и свобод- 
.щго.'.тфежечщ: „ -. *
" Прряч-де вест состояние 
■рабочих комнат.

Ч и с та я , св е тл ая . хорош о 
оф орм ленная рабочая номната 
на ГерЦена, 49 (ТГП И ) тем  не 
менее слиш ко м  мала для  про
ж и ваю щ и х здесь  Студентов 
тр е х  ф а к у л ь те то в . Рабочие 
ком н аты  в о б щ еж и ти ях  
Т М А С У Р а  н ельзя н азв ать  р а
бочими: просто  в рекреац иях

поставлены  сто лы  и с т у л ь я , и 
ко гда где-нибудь в клю чается  
м у зы к а  или сл ы ш и тся  раз
говор и д ущ и х  по коридору, 
зд есь  невозможно за н и м а ть ся . 
М алы рабочие ком н аты  общ е
ж и ти й  по литехн и ческо го  ин
с т и т у т а  на П ирогова, 18, Вер
ш и н и н а . 37, 39 , 46 , 48 . Не
уд и ви те л ьн о , что больш ин

ство  студ е н то в  п редпочитаю т 
зан и м аться  в своей ко м н ате . А 
в общ еж итии  ТИСИ даж е этой  
возм ож ности  н е т . К а ж д ы е  две 
недели сту д е н там  ■ а р х и те к ту р 
ного отделения нуж но  сд ав ать  
проент, но к а к  его ч е р ти ть , 
ко гда  из всей мебели только  
ста р ая  тр е хн о га я  та б у р е тк а  и 
в ном нате слабое освещ ение?

Будущие архитекторы не 
раз поднимали вопрос о бы
товых условиях. Обраща
лись в деканат, в обществен
ные организации института, 
но. все — безрезультатно.’ 
Равнодушие администрации 
трудно понять и объяснить.

С организацией свободного 
времени быт связан еще тес
нее. Если заглянуть суббот
ним вечером в общежитие 
пединститута, можно заме
тить, что многие сидят в 
комнатах.

Конечно, хочется девуш
кам и в театр сходить, и 
музыку хорошую послу
шать, как студентам уни
верситета или политехниче
ского. Но те из театра могут 
пешком пройтись по свет
лой центральной улице. А 
на улицах Новгородской и 
Герцена темно и пустынно.

Добавить освещения, очис
тить скверики напротив об
щежития от подвыпивших 
— не такая уж это 
сложная проблема для- на
родной дружины факуль
тета физвоспитания того же 
ТГПИ. Ведь вечерние завсе
гдатаи «Сибирского» до то
го чувствуют себя безнака
занными, что не только 
скверы, но и столовую обще
жития превращают в распи
вочную.

Многое еще откроется в 
любом общежитии, если по
смотреть внимательно. Еже
дневно и незаметно все эти 
обстоятельства влияют на 
настроение студента, порож
дают равнодушие к быту. 
Сделать общежитие для сту
дентов ровным домом — 
одна из важнейших задач.

«Гамма», «А тлан ти да » 
и д р у г и е

Свободное время студен
та. Сколько взрослых лю
дей, преподавателей выс
ших учебных заведений, де
канов, кураторов, заведую
щих кафедрами, откладыва
ют не менее серьезные дела 
— научные опыты, подго
товку к лекциям, индиви
дуальную работу с практи
кантами или отстающими, 
чтобы лишний раз наведать
ся в общежитие, узнать, « е  
шалят ли усатые детки. И 
что самое обидное, «детки» 
порой принимают это самое 
беспокойство о своем досу
ге за должное. Далеко не 
все, конечно. Есть в обще
житии настоящие ребята, 
инициативные, самостоя
тельные.

Е щ е  недавно , 3 — 4 года н а
зад . тан ц ы  на ф и зи ко -те хн и 
ческом ф а к у л ь те те  ТПИ в об
щ еж и ти и  на Верш ин и н а , 48, 
носили  н еуп равляем ы й , с к а н 
д альн ы й  ха р а к те р . В душ ном  
п олум раке  под р а зухаб и стую  
м у зы н у  небольш ого о р кестра  
по качи вали сь  из стороны  в 
сто рон у дремлю щ ие парочки . 
Зд е сь  ж е к ур и л и , иногда у х о 
дили в какую -н и б уд ь  ком н ату  
в ы п и ть , снова возвращ али сь . 
В ряд  ли давало  тако е  врем я
препровож дение что-нибудь, 
кроме оп усто ш ен ия и головной 
боли.

И вот семеро ребят за од
но прошлое лето, переобо
рудовав подвал, организо
вали клуб «Гамма». Трудно 
поверить, что отделанные 
деревом стены, небольшой 
кофейный бар в углу, свето
музыка — все это сделали 
только семь человек. Они 
же готовят ежемесячные 
программы. Тематика самая 
разнообразная: здесь можно 
послушать Бетховена или 
джаз, познакомиться с но
выми записями клубной 
дискотеки, посмотреть цвет
ные слайды архитектурных 
памятников Томска.

В политехническом за по
следнее время появилось 
много новых интересных 
клубов, студий, театров ми
ниатюр. И созданы они са
мими студентами.

В новом девятиэтажном 
общежитии ТИСИ студенты 
в настоящее время оборуду
ют подвал для клуба «Ат
лантида». 15 человек летом 
работали на заводе строй
материалов, на заработан
ные деньги попросили у ад
министрации завода фанеру 
и доски для оформления 
клуба. Ими же красиво, со 
вкусом отделано фойе пер

вого этажа общежития. 
Жаль, не замечает умелых 
рук студентов администра
ция института. Завод строй
материалов щедро наградил 
ребят, а у своей администра 
тивно-хозяйственной части 
студенты и краску выпраши
вают с большим трудом.

В новом общежитии мед
института на Московском, 
тракте тоже готовятся к от
крытию новых клубов —. 
дискотечного и клуба «Под
ружка» для девушек.

И н т е р е с н ы  клубы 
ТИАСУРа, университета, 
многие имеют свои тради
ции, и, видимо, пришла уже 
пора -обмена опытом, свое
образных соревнований 
между студенческими клу
бами Томска.

Но, допустим, все клубы 
созданы, в них работают 
прекрасные ребята. Решает 
ли это проблему свободного 
времени? С этим вопросом 
мы обратились к председа
телям студсоветов и ответ
ственным за работу обще
житий от комитетов комсо
мола. Вот что нам ответили.

Л ари са  Малышева (Т И А С У Р ):
' - Д аж е резкое увеличение 

числа клубов проблемы сво
бодного времени не реш и т. 
И н и ц иативны е ребята» у сп е в а 
ю т везде — в учебе, в общ ест
венной ж и зн и , в клибе , в спор
те . Ко личество  клнбов, с ту д и й , 
сп о р ти вн ы х  секц ий  с каж ды м  
годом р а сте т , а количество  
п ью щ и х студ е н то в  не ум ен ь
ш а е тся . Н уж но дойти  до иаж-
ДО ГО .

Н иколай  Ерм олицкий  (ТМ И):
— По-моему, надо каж дого , 

кто  ж и ве т в общ еж ити и , обя
з а ть  н ай ти  себе интересное 
дело, к л уб  или к р у ж о к  по д у 
ш е. Не имеет права с ту д е н т  нн 
чем не и н тер есо ваться , ж и ть , 
к а к  амеба какая-н и б уд ь .

П римерно те  ж е м ы сли  вы 
сказали  и остальн ы е  реб ята .

Выступая на Всесоюзном 
совещании идеологических 
работников, первый секре
тарь ЦК ВЛКСМ Б. Н. Па
стухов отметил, что партия 
вручила комсомолу богатый 
арсенал идеологических 
средств.

Дойти до каждого — это 
не значит силон тащить 
лодыря на вечера и собра
ния, но разбудить его волю, 
его самолюбие, его эстети
ческое чувство, создать ус
ловия нетерпимости к обы
вательскому взгляду на 
жизнь — долг каждого, кто 
с ним рядом.

J Ю, СТРУКОВА.

К А К О Й  СТАНЕТ ТРЕ ТЬЯКОВКА?
Практически новый му

зейный комплекс вырастает 
в Москве, в Замоскворечье, 
на территории между Када- 
щейской, .Набережной, Лав- 
ргптшскнм. Большим и Ма- 
лым-уТолмачёвскими пере
улками'. Здесь после рекон
струкции, „проект которой 
разработан, в - 'Институте 
«Гипроте.атр», ; раскинутся 
залы Третьяковской галереи. 
К;оллегия Министерства
культуры- СССР одобрила 
технике - экономия е-с"к м е 
обоснования . проводимых 
здесь работ.

Еще при жизни» основате
ля галереи П. М. Третьяко
ва собранию картин в ней 
стало тесно. Коллекционер в 
разное время пристраивал 
новые крылья к . своему 
Особняку в Лаврушинском 
переулке. Однако строитель

ство постоянно отставало от 
роста коллекции.

Особенно расширились ее 
фонды в советское время. 
Появились, два новых раз
дела — советский и древне
русский. Интерес к галерее 
вырос неизмеримо. Вновь 
остро встал4вопрос: «Куда и 
как расти музею?».
. 'В 1927-- .19.45 годах галерея 

уже, увеличивала площадь: 
по проекту зодчего А. Щ у
сева к ней была сделана 
пристройка — шестнадцать 
залов. Тогда же архитектор 
разработал план генераль
ной реконструкции гале
реи. Но ни этому, ни более 
позднему проекту архитек
тора. Л. Руднева не суждено 
было осуществиться.

Нынещниц проект, предло
женный группой специали
стов во главе с архитекто

ром Г. Татуловым, как’ бы 
развивает щусевские идеи, 
Он предусматривает созда
ние крупного комплекса, от
вечающего самым современ
ным требованиям музейного, 
дела. Гарантируется сохран
ность произведений искус
ства, создаются необходи
мые удобства для посетите
лей, хорошие условия для 
научной работы.

Значительно расширится 
экспозиционная площадь: 
число залов увеличится до 
150. Появится большой лек
ционный зал и специальное 
здание для периодических 
выставок. На открытых пло
щадках разместятся скульп
туры. В расположенную не
подалеку церковь «Николы 
в Толмачах» после реставра
ции переселятся произведе

ния Древнерусского искус
ства.

При проектировании учи
тывался характер будущей 
экспозиции, . которая даст 
достаточно полное представ
ление об истории русского 
изобразительного искусства, 
о творческом вкладе в нее 
выдающихся мастеров. Оп
ределялись маршруты: экс
курсии: чтобы попасть в 
нужный зал, не придется 
проходит^ через весь музей.

Вместе с тем «Третьяков
ка» сохранит прежний, зна
комый всем архитектурный 
облик. Весь комплекс реше
но выполнить в русском 
сказочном стиле с красоч
ным орнаментом, изящными 
башенками.

Реконструкция займет 
несколько лет, в течение ко
торых галерея «освоит» весь 
прилегающий к ней квартал.

М. КАПУСТИН, 
корр. ТАСС.

Москва.

«Ш А ГИ  Д ЕСЯТО Й  
П ЯТ И Л ЕТК И »

Т а к  н азы в ае тся  в ы ста в к а , 
о тк р ы в ш а я ся  в К а ун а се  в Го
судар ствен н ом  историческом  
м узее  Л и то вской  С С Р . К н и ги , 
д о к ум е н ты , ф ото м атер и алы  зн а 
ко м ят с больш им и перем енами, 
происш едш им и в народном хо 
зяй ств е  респ уб ли ки , с разви
тием  н ауки  и н у л ь ту р ы .

(ТАСС).

3H 6 B H U K  i f  я  я  Ужшв КЛАССИКИ
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И СОВРЕ МЕ ННОСТЬ
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В новой программе Том
ского симфонического орке
стра любителям музыки 
были представлены произ
веден ия трех композиторов: 
Концерт для оркестра 
Г. Генделя, Концерт для 
флейты с оркестром В. Мо
царта и Четвертая симфо
ния А. Онеггера. Компози
торы разных эпох, разных 
стилей и направлений. Ка
жется, что может быть об
щего между ними? И все 
же, как истинные художни
ки, они обнаруживают общ
ность в присущем их твор
честву мире высоких идей, 
крепких связях с лучшими 
традициями своих предше
ственников.

Титанический размах му
зыки Генделя в целом орке» 
стру удалось передать (ди
рижер Б. Бабенко). Кон
церт прозвучал экспрессив
но, хотя отдельные группы 
прослушивались недостаточ
но четко и ярко.

Инструментальный кон
церт Моцарта — вершина 
развития этого жанра. А  его 
концерт для флейты с ор
кестром (солист — заслу
женный артист РСФСР, 
лауреат международных 
конкурсов Александр Кор
неев) представляет собой

одну из граней моцартов 
ского гения.

Появление на эстраде не 
обычного для наших кон 
цертов сольного инетрумен 
та было особенно интерес
ным, тем более в руках ар 
тиста высокого класса. Кра 
сивый звук, виртуозная тек 
ника и прекрасная фрази 
ровка А. Корнеева надолго 
останутся в памяти.

Для творчества Артура 
Онеггера, современного
французского композитора, 
пронизанного динамикой 
эпохи научно-технических 
открытий, характерны
эмоциональность и верность 
традиционным формам. Тем 
не менее восприятие его 
музыки после' произведений 
великих классиков требует 
от слушателя психологиче
ской адаптации к новому 
интонационно - образному 
строю, невольно вызывая 
чувство неудовлетворенно
сти. Создается впечатление, 
что организаторы концер
тов сделали самоцелью обя 
зательное сочетание образ
цов классической и совре
менной музыки, не стараясь 
всякий раз тщательней 
продумывать «сквозную 
драматургическую линию» 
программы.

В. ДОРОХОВ.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ

НА ЛЫЖНУЮ ПРОГ
Готовы ли к этому 

города!
Нет нужды говорить р 

том, что в последние , годы 
большую рОль в развитии 
массового лыжного сййрта 
в нашей- области сьнфаяй 
освещенные^ лыжные трас
сы. С их появлением тыся
чи томичей получили воз
можность в вечернее время 
тренироваться или просто 
совершать прогулки на лы
жах. Наибольшее количест
во •освещенных лыжных 
трасс в Кировском районе 
Томска. И это не случайно. 
Именно в этом районе горо
да лыжный спорт получил 
наибольшую популярность 
у трудящихся. Удачно про
легли здесь освещенные 
тд§рр|д спортивного К дуба
«Авангард» и электротехни
ческого завода. Они распо
ложены неподалеку от жи
лых домов, и в зимнее вре
мя на них всегда многолюд
но. К наступающему лыж
ному сезону трассы готовы. 
Как только ляжет плотный 
снежный настил, вдоль них 
вспыхнут электрические 
лампочки. К этому же сро
ку появится свет и на трас-

оевещенные трассы

се завода «Сибэлектромо-
тор».

Советский район города 
имеет две освещенные трас
сы. Одна из них пр67йну- 
лась от лыжной базы «Че
ремушки» ) по Иркутскому 
тракту. Здесь для того, что
бы вспыхнули оши элек
тролампочек, необходимо в 
ближайшее время проло
жить электрический кабель. 
А  пока лишь вырытые 
траншеи свидетельствуют о 
том, что попытки к восста
новлен ию линий велись.

В запущенном состоянии 
находится освещенная трас
са подшипникового завода 
в Михайловской роще. На 
ОйедьнБОс участках трассы 
здесь; у "разрушены стсйгбы 
линии, электропередачи. За
тянулось надолго строи
тельство стартового город
ка, который необходим. 
Ведь Михайловская роща 
названа одним из центров 
массовых лыжных стартов 
в Советском районе. В на
ступающем зимнем спор
тивном сезоне новой фор
мой развития массового

Л Ы Ж Н Я
ЗДОРОВЬЯ

лыжного спорта станет кон
курс «Вечерняя лыжня». 
Сегодня только трудящиеся 
Кировского района смогут 
принять участие в таких 
соревнованиях — здесь ос
вещенные трассы готовы 
принять горожан.

Нет освещенной трассы в 
Ленинском районе Томска. 
Здесь было начато строи
тельство ее в районе психо- 
больницы, часть трассы уже 
готова, но, ее дальнейшее 
строительство приостанов
лено.

А. ТАЕНКОВ.

С п о р т и в н а я  п а н о р а м а
КО Н ЬКИ . В ы сокие  для нача

ла сезона скорости  бы ли пока
зан ы  на и скусствен н о й  бего
вой дорож ке в С вердловске . 
К и ев лян ка  Т а ть я н а  Тарасова 
пробеж ала дистанц ию  1.000 
метров за 1 м и н уту  29»60 се 
ку н д ы . У  м уж чин  рекордсмен 
стр ан ы  на этой д и стзн и и и  
свердловчанин А нато лий  Ме- 
денников та к ж е  превы сил ре
корд тур н и р а  — t.2 0 ,8 8 . Но
вое достиж ение устан о ви л  и 
горьковчанин Сергей Березин . 
Он преодолел яи стан ц и ю  3.000 
метров за 4 .21 ,8 .

ЕАТР
30 октября. Премьера спек

такля «А н ти гон а»  — 19-30.

« а
ЯО октября. Концерт Кр асно

яр ско го  государ ствен н ого  ан 
сам бля танц а Сибири — . 20.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Поговорим, б р ат ...»  (две се

рин) — 8-30. 11, 13-30, 16.
18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
«Б ал ам ут»  — 8-40. 10-20, 12, 

13-40, 15-20. 17. 18-40. 20-20.
22. «Мой д р уг  — дядя Ваня» 
- 8-40. 10-20. 12. 13-40, .15-20, 

17. 18-40, 20-20. Зал кинохро
ники. «Дорогой отцов» — 15-40,
18- 05. М ультсбор ник — 9. 10-20,
11- 40. 13. 14-20. 16-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Б ал ам ут»  — 9. 10-50, 12-40 

1 4-30. 16-20. 18-10, 20. 21-50.
М ультсборнин № 69 — 10-30. 
«Ты  — песня моя» — 8-40. 12, 
13-50, 16, ,17-50, 19-40., 21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Злой д у х  Ям буя»  — 9, 10-40

12- 20. 14-10. 16, 17-40. 19-20,
21. «Зем ляки »  — , 9,' 14-20, 18, 
21-30. «Сто дней после де тств а»  
-10-40. «Д евчата» — 12-20, 16
19- 40.

«ПИОНЕР»
М ультф и льм  «Дж ек в Стране

чудес» — 9.» 10-50. ,12-40, 14-30, 
16-20. « К о т в м еш ке» — 18-10
20. 21-50.

Р Е Г Б И . Сборная С С С Р , с та р 
товавш ая в чем пионате Евро
п ы , вы и гр ала  в М есиве у р е г
бистов И талии  — 9:0.

Х О К К Е Я . Р е з у л ь та ты  матчей 
чем пионата с тр а н ы , со сто яв 
ш и хся  в суб б о ту : «С п ар так»  — 
«Сочбл» — 4 :2 , «Хи м и к» — 
«Торпедо» — 2 :4 . «И ж сталь»  — 
ЦСКА — 5:5; «Динамо» (Р и га )
— «Динамо» (Москва,) — 3:5.

А вот н ак  завер ш и ли сь  встр е
чи в воскресенье : « К р ы лья
Советов» — «А втом обилист»
— 4 :5 ; С К А  — «Тр акто р »  — 
3:2.

«СИБИРЯК»
М ультсборнин Hi 96 — 9-20, 

«О п эсн гя  погоня» Тдве серии) 
— 11. 13-30, 16, 18-30. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

« Б р атья  Карам азо вы » (две 
серим! — 18. 21. .

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
П О Д Ш И П Н И КО В О ГО

ЗАВОДА
М ультсбор н ик № 91 — И .

ДОМ КУЛЬТУРЫ
« с и б к а б е л ь »

«КасиаверЫ» ; 1В 18 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Минута молчания» — 16,18 РО

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
«Бархатный сезон» — 17. 19. 

‘ 21 .

^Томский-райком ДОСААФ 
объявляет набор на курсы 
водйтелей категории «А», 
«В » и повышения квалифи
кации на 1-й и 2-й классы. 
Занятия будут проводиться 
в вечернее время. Начало 
занятий — 1 ноября.

Адрес: пос. Тимиря
зеве, ул. Старо-Трактовая, 3, 
тел. 29-53-34, 29-52-52. Про
езд автобусом № 120 до ко
нечной остановки.

Клуб спелеологов «Стикс» 
при Томском областном со
вете по туризму и экскур
сиям приглашает всех же
лающих заниматься спелео
туризмом. Запись проводит
ся с 28 октября по 5 нояб
ря ежедневно, с 20 до 22 
часов, по адресу: г. Томск,
пр. Ленина, 49 (общежитие 
ТГУ).

Ф И ГУ Р Н О Е  К А Т А Н И Е . Мос- 
ко вская  тан ц евальн ая  пара 
Н аталья  Бестем ьянова м А н д 
рей Б у к и н  победили в В ильн ю 
се в м еж дунар одны х соревно
ван и ях  на приз профсою зов 
С С С Р . В  одиночном катан и и  
п ервенствовали  лен инградц ы  
Н аталья  Стрелко ва и Игорь 
Бобрин . Л енинградцы  Алек- 

сднпр В ласов  и Ж ан н а  И льина 
побелили в парном ка тан и и . 
В э ти х  тр ади ц ио н н ы х с о с тя 
зан и ях  участво вали  такж е  
гости  из В ен гр ии , И талии , 
П ольш и, Ф Р Г  и Ч ехословаки и .

Т и р а ж и  

«  С » п  о  р  т а  о  т о  »

Результаты 43 тиражей 
«Спортлото», состоявшихся 
27 октября.

«6 из 49». 1-й розыгрытгг.
10 (буер), 25 (лыжи — трам
плин), 36 (слалом), 37 
(стрельба), 43 (фехтование), 
46 (хоккей),, льготный тар 
— 49 (шашки).

2-й розыгрыш; 3 (акроба
тика), 10 (буер), 16 (гимна
стика), 21 (конный спорт), 
41 (теннис), 49 (шашки), 
льготный шар — 37 (стрель
ба).

«5 из 36». 1-й розыгрыш: 
2 (биатлон), 4 (бокс), 11 (гим
настика), 15 (дзюдо), 21 (па
русный спорт).

2-й розыгрыш: 3- (бобслей), 
6 (борьба классическая), 11 
(гимнастика), 27 (современ
ное пятиборье), 28 (стрельба 
из лука).

(ТАСС).

В ТО РН И К , 3 0 : октябри 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А 

ТОМ СК
9.00. Цв. Новости. 9.15 

«Сельская новь». «Школа rreoe 
дового опыта для Животного 
дов». 9,45. Новая кинохроника 

М О СКВА
1-0.00. «Время». 11.05. «Боль 

шая_ арена юного спортсмена» 
. 11.35. « Необыкновенное лето»

1;я серия. 12.45. «CeF.epnwi 
этюды»-. Документальны!
фильм. 1,3,25. Новости.

С 13.3(1’ до 16.00 — перерыв
16 00. Новости. 16.20. «Сель 

екие будни». КинОпрограмма 
17.20. «Поэзия В. ЛугозекогО» 
18.00, «Музыкальные вечер! 
для юношества». в программ, 
произведения .17. Чайковского 
Г. Берлиоза. С. Прокофьева. 

ТО М СК
19.45. «Трибуна пропаганаис 

та». «Основные проблемь 
улучшения планирования и усн 
ления воздействия хозяйствен 
кого механизма на повытеви: 
эффективности .производства' г 
качества работы». Беседа" на 
!ЙЛА?вЛ а отдела Госплан? СССР К. А. Ефимова.

М О СКВА
29.1 о. «Сёгодия в мире». 

ТО М СК
26.30. Цв, Новости.

М О СКВА
20.50. К Международному» То. 

ДУ ■ ребенка. . «Лица,- друзей.» 
Ведущий — писатель А. ’Ален 
спи. 21.3о. Концерт народчо( 
артистки СССР Б. Руденко ь 
академического оркестра рус 
с к их народных инструменте» 
1(Т и ВР. 22,30. «Время». 23.00 
Чемпионат СССР по хоккею 
«Спартак» — «Динамо» (Моск
ва). В перерыве — «Сегодня т 
мире».

В ТО РА Я  П РО ГРАМ М А  
ТО М СК

19.30. Ц-в, - Студия'» «Юность». 
«Неделя Молодежной ■ -книги я 
Томске».

М О СКВА
20.15, «Сегодня в мире» 

ТОМСК
20.30. Цв. Новости. 20.45, 

«Светит, да не греет»; Теле- 
фильм-спектакль- по пьесе 
А. И. Островсного. 1-я. серия. 
(«Экран», 1972 г.).-

радио
ВТОРНИК, 30 о«тя«ря

7.36. Обзор последних извес
тий. 7.44. «Коммунист — сло
вом и личным примером». 
9.15. По страницам газе т
«Красное з-н-рмя»  и <Молодой 
ленянец>;. -9.,ЗГ. «*Персия в -ва
шей жизн” -*. 9.45. «Отлеты-: и 
выборы». 19 50. Последние' Из
вестия. 20,05. Радиожурнал 
••«Строител-ь*. «Трудовые/ • ра
порты Октябрю». • * Долгострои- 
тел***. Репортаж из бригапЫ 
В. Белое люд левой. «Пр .с ле 
дам нащих - выступлений*:

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
30, 31 октября, 1 и 2 " ноября

КОНЦЕРТ КРАСНОЯРСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО АНСАМБЛЯ 

ТАНЦА СИБИРИ
Художественный руководитель и постановщик таннеэ 

— народный артист СССР, лауреат Государственной пре
мии СССР Михаил ГОДЕНКО.

Начало — в 20 часов.
Касса — с 11 до 20 час. .

Бюро по трудоустройству и 
информации населения при
глашает на работу в ясли- 
сад № 34 УВД облисполко
ма: воспитателя в подгото
вительную группу, слееаря- 
электромеханика. а

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, ул. К. Маркса, 7, 
Северный городок, 9, в бю
ро по трудоустройству, или 
пер. Нечевский, 21. Проезд 
трамваями №№ 1 , 2 до ос
тановки «Ул. Дзержинского», 
троллейбусом № 2 до оста
новки «Ул. Тверская».

Томский инженерно-строи
тельный институт объявля
ет набор на 9-месячные 
подготовительные курсы по 
рисунку на 1979/80 учебный 
год.

При институте , организо
ван кружок изобразительно
го искусства для учащихся 
8—9-х классов.

Справки по тел. 58-75-23, 
58-73-28.

Томский участок Новоси
бирского СУ треста Урал- 
сибгидромеханизация ме
няет новый бульдозер Д-271, 
на автобус . или бортовую 
машину ЗИЛ-130.

Обращаться:- г. Томск, 
Московский тракт, 109-а, 
тел. 4-43-65,

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Оренбурге (есть теле
фон) на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться: 1 , г. Томск, 
тел. 3-19-01, "к Петренко.

Ректорат, партком и рб- 
щественйыё ; оргакизацин 
Томского медицинского ин
ститута выражают глубо
кое соболеэнование доценту 
кафедры общей, гигиены 
Г. Г. Адамовичу по поводу 
смерти его матери .. ...

АДАМ ОВИЧ
Александры Александровны.
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